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Instituições habilitadas a receber recursos da
Nota Premiada Bahia devem estar com dados
atualizados
7 janeiro 2021

A Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-Ba) informa que as 499 instituições

da área social e as 34 da área de saúde ativas no programa Sua Nota é um

Show de Solidariedade devem estar com as certidões de INSS e de FGTS

válidas e com a conta bancária ativa e atualizada para receber os recursos da

campanha Nota Premiada Bahia, referentes ao terceiro quadrimestre de 2020

(setembro a dezembro). O repasse relativo à 9ª etapa do Sua Nota, que deve ser

liberado até março, totaliza R$ 3 milhões – R$ 1,5 milhão para a área social e R$

1,5 milhão para a de saúde.

“Em meio aos efeitos da pandemia do coronavírus, os repasses às filantrópicas

reforçam o caixa destas entidades que desenvolvem um papel importantíssimo

de acolhimento e atendimento à saúde de uma parcela significativa da

população baiana”, afirma o secretário da Fazenda do Estado, Manoel Vitório.

Este será o terceiro repasse do governo estadual às filantrópicas durante a

pandemia. Com mais essa etapa de pagamento, os valores desembolsados

com as entidades vinculadas ao Sua Nota é um Show de Solidariedade vão

somar R$ 37,8 milhões, contando desde o início da campanha Nota Premiada

Bahia, em janeiro de 2018. Deste total, são R$ 27 milhões em repasses relativos

às nove etapas da fase atual – três de 2018, três de 2019 e as três deste ano, e

Foto: Elói Corrêa/GOVBA



o restante corresponde à regularização de etapas anteriores do programa,

explica o coordenador de Educação Fiscal da Sefaz-BA, André Luiz Aguiar.

A Nota Premiada Bahia e o programa Sua Nota é um Show de Solidariedade são

iniciativas complementares. Quem se inscreve no site da campanha para

concorrer a prêmios deve escolher até duas instituições filantrópicas, uma da

área de saúde e outra da área social, com as quais irá compartilhar todas as

notas fiscais eletrônicas associadas ao CPF cadastrado no site.

É preciso incluir o CPF nas compras realizadas em estabelecimentos que

emitem a Nota Fiscal do Consumidor Eletrônica (NFC-e) e a Nota Fiscal

Eletrônica (NF-e). Os valores dos repasses para cada instituição variam de

acordo com o número de apoiadores e de notas emitidas com o CPF.

Fonte: Ascom/Sefaz-BA

http://www.notapremiadabahia.ba.gov.br/
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Agência Brasil - A Secretaria da Fazenda do Estado

(Sefaz-Ba) informa que as 499 instituições da área

social e as 34 da área de saúde ativas no programa Sua

Nota é um Show de Solidariedade devem estar com

as certidões de INSS e de FGTS válidas e com a conta

bancária ativa e atualizada para receber os recursos da

campanha Nota Premiada Bahia, referentes ao terceiro

quadrimestre de 2020 (setembro a dezembro). O

repasse relativo à 9ª etapa do Sua Nota, que deve ser

liberado até março, totaliza R$ 3 milhões - R$ 1,5

milhão para a área social e R$ 1,5 milhão para a de

saúde.

'Em meio aos efeitos da pandemia do coronavírus, os

repasses às filantrópicas reforçam o caixa destas

entidades que desenvolvem um papel importantíssimo

de acolhimento e atendimento à saúde de uma parcela

significativa da população baiana', afirma o secretário da

Fazenda do Estado, Manoel Vitório.

Este será o terceiro repasse do governo estadual às

filantrópicas durante a pandemia. Com mais essa etapa

de pagamento, os valores desembolsados com as

entidades vinculadas ao Sua Nota é um Show de

Solidariedade vão somar R$ 37,8 milhões, contando

desde o início da campanha Nota Premiada Bahia, em

janeiro de 2018. Deste total, são R$ 27 milhões em

repasses relativos às nove etapas da fase atual - três de

2018, três de 2019 e as três deste ano, e o restante

corresponde à regularização de etapas anteriores do

programa, explica o coordenador de Educação Fiscal da

Sefaz-BA, André Luiz Aguiar.

A Nota Premiada Bahia e o programa Sua Nota é um

Show de Solidariedade são iniciativas

complementares. Quem se inscreve no site da

campanha para concorrer a prêmios deve escolher até

duas instituições filantrópicas, uma da área de saúde e

outra da área social, com as quais irá compartilhar todas

as notas fiscais eletrônicas associadas ao CPF

cadastrado no site.

É preciso incluir o CPF nas compras realizadas em

estabelecimentos que emitem a Nota Fiscal do

Consumidor Eletrônica (NFC-e) e a Nota Fiscal

Eletrônica (NF-e). Os valores dos repasses para cada

instituição variam de acordo com o número de

apoiadores e de notas emitidas com o CPF.

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Manoel Vitório,Nota Premiada Bahia,Sua

Nota é um Show de Solidariedade
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Uma delegação do Hospital Israelita Albert Einstein,

chefiada pelo vice-presidente, Eduardo Zlotnik, e pelo

diretor-superintendente, Guilherme Schettino,

inspecionou o Hospital Metropolitano nesta quinta-feira

(7), acompanhada do secretário da Saúde da Bahia,

Fábio Vilas-Boas. Com as obras físicas concluídas, a

unidade será a quarta Parceria Público-Privada (PPP)

na área da saúde e tem atraído investidores nacionais

para administrar a unidade. O leilão está previsto para o

final do mês de janeiro na Bolsa de Valores de São

Paulo.

'Podemos perceber que o Metropolitano é um hospital

que tem uma construção com áreas bem estruturadas.

Já temos expertise em trabalhar com alta complexidade

e percebemos que temos diversos pontos que podemos

explorar e trabalhar em conjunto', afirmou, Eduardo

Zlotnik, vice-presidente do Hospital Israelita Albert

Einstein.

Uma das novidades anunciadas pelo secretário Fábio

Vilas-Boas, é que o hospital será referência para

transplante de fígado. 'Este é um marco para a saúde

no estado. A unidade localizada no município de Lauro

de Freitas possui 265 leitos, mas será ampliada pelo

parceiro privado, alcançando 330 leitos, sendo 75 de

UTI. A qualidade na construção tem possibilitado atrair

hospitais de excelência para sua gestão', afirma Vilas-

Boas, que prevê o início da operação em abril deste

ano.

'Estamos em fase de consulta pública, recebendo

propostas para que no final do mês possamos fazer a

licitação da gestão da PPP que irá ampliar e gerir o

Metropolitano', explicou Vilas-Boas. Ele ainda pontuou

estar satisfeito pelo fato de a nova unidade atrair

instituições renomadas no país para a gestão.

Entre obras e equipamentos, a unidade recebeu

investimentos superiores a R$ 173 milhões. O hospital é

de grande porte, com 27.900 metros quadrados de área

construída e seis pavimentos. A unidade será referência

para casos de urgência e emergência, trauma

(particularmente o trauma raquimedular), acidente

vascular cerebral (AVC), neurologia, medicina nuclear e

contará com dez salas de cirurgia.

Um dos destaques do projeto é a área de alta

complexidade em cardiologia e neurovascular, com uma

Unidade de Atenção ao Acidente Vascular Cerebral

(UAVC), que atenderá pacientes na fase aguda,

ofertando tratamento trombolítico e angioplastia.
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Representantes de qualquer outra instituição que tenha

interesse em conhecer o Hospital Metropolitano a fim de

participar do processo de escolha do parceiro privado

poderá fazer a visita guiada na unidade.

Voltar para a página inicial

Assuntos e Palavras-Chave: SERIN - Secretaria de

Relações Institucionais - Saúde | SESAB - Secretaria da

Saúde do Estado da Bahia - Fabio Vilas Boas | SEFAZ -

Secretaria da Fazenda - PPP
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Uma delegação do Hospital Israelita Albert Einstein,

chefiada pelo vice-presidente, Eduardo Zlotnik, e pelo

diretor-superintendente, Guilherme Schettino,

inspecionaram o Hospital Metropolitano nesta quinta-

feira (7), acompanhados do secretário da Saúde da

Bahia, Fábio Vilas-Boas. Com as obras físicas

concluídas, o Hospital Metropolitano será a quarta

Parceria Público-Privada (PPP) na área da saúde e tem

atraído investidores nacionais para administrar a

unidade. O leilão está previsto para o final do mês de

janeiro na Bolsa de Valores de São Paulo.

'Podemos perceber que o Metropolitano é um hospital

que tem uma construção com áreas bem estruturadas.

Já temos expertise em trabalhar com alta complexidade

e percebemos que temos diversos ponto que podemos

explorar e trabalhar em conjunto', afirmou, Eduardo

Zlotnik, vice-presidente do Hospital Israelita Albert

Einstein.

Uma das novidades anunciadas pelo secretário Fábio

Vilas-Boas, é que o hospital será referência para

transplante de fígado. 'Este é um marco para a saúde

no estado. A unidade localizada no município de Lauro

de Freitas possui 265 leitos, mas será ampliada pelo

parceiro privado, alcançando 330 leitos, sendo 75 de

UTI. A qualidade na construção tem possibilitado atrair

hospitais de excelência para sua gestão', afirma Vilas-

Boas, que prevê o início da operação em abril deste

ano.

'Estamos em fase de consulta pública, recebendo

propostas para que no final do mês possamos fazer a

licitação da gestão da PPP que irá ampliar e gerir o

Metropolitano', explicou Vilas-Boas. Ele ainda pontuou

estar satisfeito pelo fato de a nova unidade atrair

instituições renomadas no país para a gestão.

Entre obras e equipamentos, a unidade recebeu

investimentos superiores a R$ 173 milhões. O hospital é

de grande porte, com 27.900 metros quadrados de área

construída e seis pavimentos. A unidade será referência

para casos de urgência e emergência, trauma

(particularmente o trauma raquimedular), acidente

vascular cerebral (AVC), neurologia, medicina nuclear e

contará com dez salas de cirurgia.

Um dos destaques do projeto é a área de alta

complexidade em cardiologia e neurovascular, com uma
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Unidade de Atenção ao Acidente Vascular Cerebral

(UAVC), que atenderá pacientes na fase aguda,

ofertando tratamento trombolítico e angioplastia.

Representantes de qualquer outra instituição que tenha

interesse em conhecer o Hospital Metropolitano a fim de

participar do processo de escolha do parceiro privado

poderá fazer a visita guiada na unidade.

Compartilhe
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Uma delegação do Hospital Israelita Albert Einstein,

chefiada pelo vice-presidente, Eduardo Zlotnik, e pelo

diretor-superintendente, Guilherme Schettino,

inspecionaram o Hospital Metropolitano nesta quinta-

feira (7), acompanhados do secretário da Saúde da

Bahia, Fábio Vilas-Boas. Com as obras físicas

concluídas, o Hospital Metropolitano será a quarta

Parceria Público-Privada (PPP) na área da saúde e tem

atraído investidores nacionais para administrar a

unidade. O leilão está previsto para o final do mês de

janeiro na Bolsa de Valores de São Paulo.

'Podemos perceber que o Metropolitano é um hospital

que tem uma construção com áreas bem estruturadas.

Já temos expertise em trabalhar com alta complexidade

e percebemos que temos diversos ponto que podemos

explorar e trabalhar em conjunto', afirmou, Eduardo

Zlotnik, vice-presidente do Hospital Israelita Albert

Einstein.

Uma das novidades anunciadas pelo secretário Fábio

Vilas-Boas, é que o hospital será referência para

transplante de fígado. 'Este é um marco para a saúde

no estado. A unidade localizada no município de Lauro

de Freitas possui 265 leitos, mas será ampliada pelo

parceiro privado, alcançando 330 leitos, sendo 75 de

UTI. A qualidade na construção tem possibilitado atrair

hospitais de excelência para sua gestão', afirma Vilas-

Boas, que prevê o início da operação em abril deste

ano.

'Estamos em fase de consulta pública, recebendo

propostas para que no final do mês possamos fazer a

licitação da gestão da PPP que irá ampliar e gerir o

Metropolitano', explicou Vilas-Boas. Ele ainda pontuou

estar satisfeito pelo fato de a nova unidade atrair

instituições renomadas no país para a gestão.

Entre obras e equipamentos, a unidade recebeu

investimentos superiores a R$ 173 milhões. O hospital é

de grande porte, com 27.900 metros quadrados de área

construída e seis pavimentos. A unidade será referência

para casos de urgência e emergência, trauma

(particularmente o trauma raquimedular), acidente

vascular cerebral (AVC), neurologia, medicina nuclear e

contará com dez salas de cirurgia.

Um dos destaques do projeto é a área de alta

complexidade em cardiologia e neurovascular, com uma

Unidade de Atenção ao Acidente Vascular Cerebral

(UAVC), que atenderá pacientes na fase aguda,

ofertando tratamento trombolítico e angioplastia.

Representantes de qualquer outra instituição que tenha

interesse em conhecer o Hospital Metropolitano a fim de
1
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participar do processo de escolha do parceiro privado

poderá fazer a visita guiada na unidade.
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PPP do Hospital Metropolitano atrai 

interesse do Hospital Albert Einsten 

para assumir a gestão da unidade 

7 janeiro 2021 

 

Uma delegação do Hospital Israelita Albert Einstein, chefiada pelo vice-

presidente, Eduardo Zlotnik, e pelo diretor-superintendente, Guilherme 

Schettino, inspecionaram o Hospital Metropolitano nesta quinta-feira 

(7), acompanhados do secretário da Saúde da Bahia, Fábio Vilas-Boas. 

Com as obras físicas concluídas, o Hospital Metropolitano será a quarta 

Parceria Público-Privada (PPP) na área da saúde e tem atraído 

investidores nacionais para administrar a unidade. O leilão está previsto 

para o fim do mês de janeiro na Bolsa de Valores de São Paulo 

“Podemos perceber que o Metropolitano é um hospital que tem uma 

construção com áreas bem estruturadas. Já temos expertise em trabalhar 

com alta complexidade e percebemos que temos diversos ponto que 

podemos explorar e trabalhar em conjunto”, afirmou Eduardo Zlotnik. 

Uma das novidades anunciadas pelo secretário Fábio Vilas-Boas é que o 

hospital será referência para transplante de fígado. “Este é um marco 

para a saúde no estado. A unidade localizada no município de Lauro de 

Freitas possui 265 leitos, mas será ampliada pelo parceiro privado, 

alcançando 330 leitos, sendo 75 de UTI. A qualidade na construção tem 

possibilitado atrair hospitais de excelência para sua gestão”, disse Vilas-

Boas, que prevê o início da operação em abril deste ano. 

“Estamos em fase de consulta pública, recebendo propostas para que no 

final do mês possamos fazer a licitação da gestão da PPP que irá ampliar 

e gerir o Metropolitano”, explicou o secretário. Ele ainda pontuou estar 

satisfeito pelo fato de a nova unidade atrair instituições renomadas no 

país para a gestão. 

Estrutura 



Entre obras e equipamentos, a unidade recebeu investimentos superiores 

a R$ 173 milhões. O hospital é de grande porte, com 27.900 metros 

quadrados de área construída e seis pavimentos. A unidade será 

referência para casos de urgência e emergência, trauma (particularmente 

o trauma raquimedular), acidente vascular cerebral (AVC), neurologia, 

medicina nuclear e contará com dez salas de cirurgia. 

Um dos destaques do projeto é a área de alta complexidade em 

cardiologia e neurovascular, com uma Unidade de Atenção ao Acidente 

Vascular Cerebral (UAVC), que atenderá pacientes na fase aguda, 

ofertando tratamento trombolítico e angioplastia. 

Representantes de qualquer outra instituição que tenha interesse em 

conhecer o Hospital Metropolitano, a fim de participar do processo de 

escolha do parceiro privado, poderá fazer a visita guiada na unidade. 

Fonte: Ascom/Sesab 
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Leilão está previsto para o final do mês de janeiro na

Bolsa de Valores de São Paulo | Foto: Divulgação |

Sesab

Uma delegação do Hospital Israelita Albert Einstein,

inspecionaram o Hospital Metropolitano, em Lauro de

Freitas, na Região Metropolitana de Salvador (RMS),

nesta quinta-feira, 7, acompanhados do secretário da

Saúde da Bahia, Fábio Vilas-Boas. Com as obras

físicas concluídas, o Hospital Metropolitano será a

quarta Parceria Público-Privada (PPP) na área da

saúde.

O leilão está previsto para o final do mês de janeiro na

Bolsa de Valores de São Paulo. 'Podemos perceber que

o Metropolitano é um hospital que tem uma construção

com áreas bem estruturadas. Já temos expertise em

trabalhar com alta complexidade e percebemos que

temos diversos ponto que podemos explorar e trabalhar

em conjunto', afirmou, Eduardo Zlotnik, vice-presidente

do Hospital Israelita Albert Einstein.

Entre obras e equipamentos, a unidade recebeu

investimentos superiores a R$ 173 milhões. O hospital é

de grande porte, com 27.900 metros quadrados de área

construída e seis pavimentos.

A unidade será referência para casos de urgência e

emergência, trauma (particularmente o trauma

raquimedular), acidente vascular cerebral (AVC),

neurologia, medicina nuclear e contará com dez salas

de cirurgia. Uma das novidades anunciadas pelo

secretário Fábio Vilas-Boas, é que o hospital será

referência para transplante de fígado.

'Este é um marco para a saúde no estado. A unidade

localizada no município de Lauro de Freitas possui 265

leitos, mas será ampliada pelo parceiro privado,

alcançando 330 leitos, sendo 75 de UTI. A qualidade na

construção tem possibilitado atrair hospitais de

excelência para sua gestão', afirma Vilas-Boas, que

prevê o início da operação em abril deste ano.

Um dos destaques do projeto é a área de alta

complexidade em cardiologia e neurovascular, com uma

Unidade de Atenção ao Acidente Vascular Cerebral

(UAVC), que atenderá pacientes na fase aguda,

ofertando tratamento trombolítico e angioplastia.
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Representantes de qualquer outra instituição que tenha

interesse em conhecer o Hospital Metropolitano a fim de

participar do processo de escolha do parceiro privado

poderá fazer a visita guiada na unidade.
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SEFAZ - Secretaria da Fazenda - PPP
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UNIÃO   COBRIU   R$   239,8   MILHÕES   DE   DÍVIDAS   
DA   BAHIA   

  
   admin     7   Janeiro,   2021     

O   Tesouro   Nacional   pagou,   em   2020,   R$   13,265   bilhões   em   dívidas   atrasadas   de   estados.   O   
valor   é   58,9%   a   mais   que   o   registrado   em   2019,   quando   a   União   havia   desembolsado   R$   8,35   
bilhões.   A   Bahia   aponta   no   sexto   lugar   com   R$   239,8   milhões.   

Desse   total,   a   maior   parte,   R$   8,251   bilhões,   é   relativa   a   atrasos   de   pagamento   do   estado   do   
Rio   de   Janeiro.   Em   segundo   lugar,   vem   Minas   Gerais,   com   R$   3,176   bilhões   cobertos   pela   
União.  

Os   dados   estão   no   Relatório   de   Garantias   Honradas   pela   União   em   Operações   de   Crédito,   
divulgado   hoje   (7)   pela   Secretaria   do   Tesouro   Nacional.   As   garantias   são   executadas   pelo   
governo   federal   quando   um   estado   ou   município   ficar   inadimplente   em   alguma   operação   de   
crédito.   Nesse   caso,   o   Tesouro   cobre   o   calote,   mas   retém   repasses   da   União   para   o   ente   
devedor   até   quitar   a   diferença,   cobrando   multa   e   juros.   

Além   do   Rio   e   de   Minas,   o   Tesouro   cobriu   débitos   em   atraso   de   12   estados   em   2020:   Goiás   (R$   
553,18   milhões),   Pernambuco   (R$   354,85   milhões),   Maranhão   (R$   280,16   milhões),   Bahia,   
como   informado   anteriormente   com   (R$   239,8   milhões),   Rio   Grande   do   Norte   (R$   148,28   
milhões),   Tocantins   (R$   88,16   milhões),   Amapá   (R$   82,26   milhões),   Piauí   (R$   62,25   milhões),   
Mato   Grosso   do   Sul   (R$   25,6   milhões),   Roraima   (R$   2,27   milhões),   Paraíba   (R$   650   mil)   e   São   
Paulo   (R$   290   mil).   

Veículo:   Bahia   Econômica     

Data:   07/01/2021     

https://bahiaeconomica.com.br/wp/author/admin/


Apenas   em   dezembro,   a   União   quitou   R$   5,539   bilhões   de   dívidas   em   atraso   de   entes   
subnacionais.   Desse   total,   R$   4,942   bilhões   couberam   ao   estado   do   Rio   de   Janeiro,   R$   557,85   
milhões   a   Minas   Gerais   e   R$   39,12   milhões   ao   Rio   Grande   do   Norte.   

Com   a   deterioração   fiscal   decorrente   da   pandemia   do   novo   coronavírus,   o   número   de   estados   
com   dívidas   em   atraso   cobertas   pelo   Tesouro   aumentou.   No   fim   de   2019,   apenas   Rio   de   
Janeiro,   Minas   Gerais,   Goiás,   Rio   Grande   do   Norte   e   Amapá   tinham   problemas   de   
inadimplência.   

As   garantias   honradas   pelo   Tesouro   são   descontadas   dos   repasses   da   União   aos   entes   
federados   –   como   receitas   dos   fundos   de   participação   e   Imposto   sobre   Circulação   de   
Mercadorias   e   Serviços   (ICMS),   dentre   outros.   Sobre   as   obrigações   em   atraso   incidem   juros,   
mora   e   outros   custos   operacionais   referentes   ao   período   entre   o   vencimento   da   dívida   e   a   
efetiva   honra   dos   valores   pela   União.   

Decisões   judiciais   

Nos   últimos   três   anos,   decisões   do   Supremo   Tribunal   Federal   impediram   a   execução   das   
contragarantias   de   vários   estados   em   dificuldade   financeira.   No   início   da   pandemia   de   covid-19,   
o   STF   concedeu   liminar   para   suspender   a   execução   de   garantias   em   diversos   estados.   

O   socorro   aos   estados   e   aos   municípios   afetados   pela   pandemia   do   novo   coronavírus   
suspendeu   o   pagamento   de   dívidas   dos   governos   locais   com   a   União   no   total   de   R$   35,35   
bilhões   de   junho   a   dezembro.   O   pacote   também   permitiu   a   renegociação   de   débitos   de  
prefeituras   e   de   governos   estaduais   com   bancos   públicos   e   organismos   internacionais   no   total   
de   R$   24,71   bilhões.   No   entanto,   a   lei   só   foi   sancionada   no   fim   de   maio,   o   que   pressionou   o   
Tesouro   a   honrar   as   garantias   dos   entes   locais   nesse   período.   

Foto:   Agência   Brasil   
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União bancou R$ 13,3 bilhões em
dívidas não pagas por estados em 2020
Valor dos débitos honrados pelo governo federal no ano é recorde,
quase 60% superior a 2019

7.jan.2021 às 11h49

 EDIÇÃO IMPRESSA (https://www1.folha.uol.com.br/fsp/fac-simile/2021/01/08/)

BRASÍLIA

Bernardo Caram (https://www1.folha.uol.com.br/autores/bernardo-caram.shtml)

Além de bancar um pesado pacote de socorro a estados e
municípios durante a pandemia (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/09/socorro-

a-estados-e-municipios-teve-distribuicao-desigual-e-sem-relacao-com-pandemia.shtml), o Tesouro
Nacional teve de arcar com dívidas não pagas pelos governos regionais
no valor de R$ 13,3 bilhões em 2020.

O montante é recorde e supera em 59,6% o total de débitos honrados
pelo governo federal em 2019, de R$ 8,4 bilhões. O dado foi divulgado
nesta quinta-feira (7) pelo Tesouro.

O governo concede garantia para empréstimos feitos por estados e
municípios (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/01/municipios-ampliam-endividamento-

com-banco-publico-em-64.shtml), obedecendo critérios para a concessão. Com
essa espécie de seguro, governadores e prefeitos conseguem captar
financiamentos mais favoráveis, com taxas mais baixas.
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Em caso de não pagamento, no entanto, a União fica obrigada a honrar
essas obrigações. No ano passado, cinco estados foram responsáveis
por quase 95% do valor quitado pelo Tesouro.

Para débitos atrasados do Rio de Janeiro
(https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/12/presidente-do-stf-suspende-pagamento-da-divida-do-rio-

de-janeiro-com-a-uniao.shtml), estado em grave crise financeira, foram R$ 8,3
bilhões.

Entre as maiores dívidas bancadas pela União, também estão Minas
Gerais (R$ 3,2 bilhões), Goiás (R$ 553 milhões), Pernambuco (R$ 355
milhões) e Maranhão (R$ 280 milhões).

Os valores tiveram uma forte alta no encerramento do ano. Somente
em dezembro, foram pagos R$ 5,5 bilhões.

Desde 2016, a União bancou aproximadamente R$ 33 bilhões em
dívidas garantidas dos entes.

A Lei de Responsabilidade Fiscal determina que as garantias do
governo federal devem ser acompanhadas por contragarantias
suficientes para cobrir eventuais desfalques. Elas podem, por exemplo,
ser feitas pela vinculação de receitas geradas pelos entes.

Gabriel Cabral/Folhapress

https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/12/presidente-do-stf-suspende-pagamento-da-divida-do-rio-de-janeiro-com-a-uniao.shtml


“Pelo fato de a União estar impedida de recuperar as contragarantias
de diversos estados que obtiveram liminares judiciais suspendendo a
execução das referidas contragarantias, e também as relativas ao
Estado do Rio de Janeiro, que está sob o Regime de Recuperação Fiscal,
os valores honrados no ano aumentaram a necessidade de
financiamento da dívida pública federal”, informou o Tesouro.

Com isso, dos R$ 13,3 bilhões honrados em 2020, R$ 12,4 bilhões não
foram recuperados pelo governo federal.

Durante a pandemia, o governo liberou um pacote de socorro a estados
e municípios (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/05/senado-aprova-socorro-aos-estados-e-

municipios-de-r-120-bilhoes-com-congelamento-de-salarios.shtml) para minimizar os efeitos
da crise sanitária.

Os repasses do plano superaram em 54% o impacto sofrido por essas
administrações, transferindo para a União não apenas o choque
efetivamente sofrido, mas também um custo adicional que se reflete
em elevados saldos de caixa em poder dos estados.

De acordo com levantamento do economista do Insper e colunista da
Folha Marcos Mendes (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/12/ajuda-a-estados-supera-

em-r-363-bi-perda-na-arrecadacao-diz-economista.shtml), o socorro superou em ao menos
R$ 36,3 bilhões a perda de arrecadação e o aumento de despesas nas 27
unidades da Federação.
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Economia   

União   bancou   R$   13,26   bilhões   de   dívidas   de   estados   e   
municípios   em   2020   

Valor   é   58,9%   a   mais   que   o   registrado   em   2019   

Foto   :   Marcos   Santos/USP   Imagens   

Por    Luciana   Freire    no   dia   07   de   Janeiro   de   2021   ⋅   20:30   

   O   Tesouro   Nacional   pagou,   em   2020,   R$   13,265   bilhões   em   dívidas   atrasadas   de   

estados   e   municípios.   O   valor   é   58,9%   a   mais   que   o   registrado   em   2019,   quando   a   

União   havia   desembolsado   R$   8,35   bilhões.   

Veículo:   Metro1   Coluna:   Economia   

Data:   07/01/21     



Os   dados   estão   no   Relatório   de   Garantias   Honradas   pela   União   em   Operações   de   
Crédito,   divulgado   hoje   (7)   pela   Secretaria   do   Tesouro   Nacional.   Desse   total,   a   maior   

parte,   R$   8,251   bilhões,   é   relativa   a   atrasos   de   pagamento   do   estado   do   Rio   de   

Janeiro.   Em   segundo   lugar,   vem   Minas   Gerais,   com   R$   3,176   bilhões.   

A   Bahia   é   um   dos   12   estados   socorridos   pela   União   no   último   ano,   coberto   em   R$  

239,8   milhões.   

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  



  

  

Governo   federal   paga   R$   13,33   
bilhões   em   dívidas   dos   estados   e   
municípios   em   2020   

Dívidas   foram   contraídas   de   instituições   financeiras,   com   garantia   do   
Tesouro,   mas   não   foram   pagas.   Valor   é   o   maior   da   série   histórica   
iniciada   em   2016   e   representa   aumento   de   59%   em   relação   a   2019.   
Por   Alexandro   Martello,   G1    —   Brasília   

07/01/2021   11h52    Atualizado   há   uma   hora   
  

A   Secretaria   do   Tesouro   Nacional   informou   nesta   quinta-feira   (7)   que   
a   União   pagou   R$   13,33   bilhões   em   dívidas   atrasadas   dos   estados   e   
municípios   brasileiros   em   2020.   

De   acordo   com   a   instituição,   esse   é   o   maior   valor   da   série   histórica,   
iniciada   em   2016,   e   representa   um    aumento   de   59,6%   em   relação   ao   
patamar   de   2019.   

  
Os   estados   do   Rio   de   Janeiro   (R$   8,250   bilhões)   e   de   Minas   Gerais   
(R$   3,175   bilhões)   concentram   a   maior   parte   dos   pagamentos   feitos   
pelo   governo   federal.   

V eículo:   G1     

Data:   07/01/21     
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Os   valores   foram   pagos   porque   a   União   é   garantidora   de   operações   
de   crédito,   junto   a   instituições   financeiras,   desses   estados   e   
municípios.   

  
No   total,   desde   2016,   a   União   realizou   o   pagamento   de   R$   32,945   
bilhões   com   o   objetivo   de   honrar   garantias   concedidas   a   operações   
de   crédito,   informou   o   Tesouro   Nacional.   

  
No   ano   passado,   o   governo   federal   pagou   dívidas   de   14   estados   e   de   
oito   municípios.  

  
Veja   abaixo   a   lista   de   dívidas   pagas   
Estados   

  
● Rio   de   Janeiro:   R$   8,250   bilhões   
● Minas   Gerais:   R$   3,175   bilhões   
● Roraima:   R$   2,27   milhões   
● Goiás:   R$   553   milhões   
● Pernambuco:   R$   354,85   milhões   
● Bahia:   R$   239,80   milhões   
● Maranhão:   R$   218,16   milhões   
● Rio   Grande   do   Norte:   R$   148,28   milhões   
● Tocantins:   R$   88,86   milhões   
● Amapá:   R$   82,26   milhões   
● Piauí:   R$   62,25   milhões   
● Mato   Grosso   do   Sul:   R$   25,6   milhões   
● Paraíba:   R$   650   mil   
● São   Paulo:   R$   290   mil   

  
Municípios  

  
● São   Bernardo   do   Campo   (SP):   R$   30,1   milhões   
● Goiânia   (GO):   R$   11,95   milhões   
● Novo   Hamburgo   (RS):   R$   8,1   milhões   
● Natal   (RN):   R$   4,5   milhões   
● Chapecó   (SC):   R$   3,76   milhões   
● Belford   Roxo   (RJ):   R$   3,6   milhões   
● Cachoeirinha   (RS):   R$   2,54   milhões   



● Rio   Grande   (RS):   R$   1,68   milhão   
  

União   'garantidora'   
O   governo   federal   informou   que,   como   garantidora   de   operações   de   
crédito,   a   União   –   representada   pelo   Tesouro   Nacional   –   é   
comunicada   pelos   credores   de   que   parcelas   de   dívidas   garantidas   
venceram   e   não   foram   pagas.   

  
"Diante   da   notificação,   a   União   informa   o   mutuário   da   dívida   para   que   
se   manifeste   quanto   aos   atrasos   nos   pagamentos.   Caso   haja   
manifestação   negativa   em   relação   ao   cumprimento   das   obrigações,   a   
União   paga   os   valores   inadimplidos",   explicou   o   Tesouro   
recentemente.   

  
Após   essa   quitação,   a   União   inicia   o   processo   de   recuperação   de   
crédito   na   forma   prevista   em   contrato,   ou   seja,   pela   execução   das   
contragarantias   (geralmente   repasses   do   Fundo   de   Participação   dos   
Estados   [FPE]   ou   do   Fundo   de   Participação   dos   Municípios   [FPM]).   
"A   União   está   impedida   de   executar   as   contragarantias   de   diversos   
estados   que   obtiveram   liminares   no   Supremo   Tribunal   Federal   (STF)   
em   2019   e   2020   suspendendo   a   execução   das   referidas   
contragarantias,   e   também   as   relativas   ao   Estado   do   Rio   de   Janeiro,   
que   está   sob   o   Regime   de   Recuperação   Fiscal   (RRF)",   disse   o   
Tesouro.   

  
O   Ministério   da   Economia   informou,   ainda,   que   o   estado   do   Rio   de   
Janeiro,   apesar   de   devedor,   poderá   contratar   novas   operações   de   
crédito   com   garantia   da   União,   nos   termos   da   lei   que   instituiu   o   
regime   de   recuperação   fiscal.   

  
De   acordo   com   o   Tesouro   Nacional,   sobre   as   obrigações   em   atraso,   
incidem   juros   e   mora   referentes   ao   período   entre   o   vencimento   da   
dívida   e   o   efetivo   pagamento   dos   débitos   pela   União.   
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A elite americana anda
desesperada com
declínio do império,
agravada em 2008
[com a crise financeira],
com a pandemia e o
avanço comercial
da China

ESPAÇO DO LEITOR

POUCAS & BOAS

. O Programa Nacional de Revitaliza-
ção de Bacias Hidrográficas assegurou
um repasse de R$ 6 milhões para a bacia
do rio Salitre, no centro-norte baiano,
com ações previstas até o final de 2022
através de convênio firmado entre o Mi-
nistério do Desenvolvimento Regional
(MDR), a Secretaria Estadual do Meio
Ambiente (Sema) e o Instituto do Meio
Ambiente e Recursos Hídricos (Inema).
O projeto prevê intervenção direta em
Jacobina e Mirangaba, com controle de
processos erosivos e recomposição de
vegetação, dentre outras iniciativas so-
ciais e ambientais.

. O Parque Vida Cerrado, centro de
conservação da biodiversidade, pesqui-
sa e educação socioambiental, tem em
andamento um projeto experimental
para manejo e conservação do lobo-gua-
rá, espécie ameaçada de extinção. Lo-
calizado em Barreiras, o parque abriga
quatro filhotes órfãos, que, depois de
preparados para viver livremente, serão
transferidos para reabilitação em uma
área de propriedade rural parceira do
Projeto Conecta Cerrado, para uma fase
de transição. Depois serão soltos defi-
nitivamente, munidos de coleira com
GPS para facilitar o monitoramento.

RAUL AGUILAR, MIRIAM HERMES E REDAÇÃO

O investimento das indústrias no recolhi-
mento da contribuição sindical faz de ja-
neiro um mês especial, por representar a
oportunidade de utilizar serviços diversos
oferecidos pela entidade de classe, a Fe-
deração das Indústrias do Estado da Bahia
(Fieb).

A empresa integrada à Fieb tem acesso a
novas oportunidades e fortalecimento dos
negócios, além de contar com uma insti-
tuição forte para defender os interesses das
empresas em um mercado cada vez mais
competitivo.

Os sindicatos empresariais baianos com-
põem também o Sistema Indústria, repre-
sentados também em alcance nacional, pe-
la Confederação Nacional da Indústria
(CNI).

IMPACTO DA PANDEMIA – Os efeitos da
pandemia ainda impactam negativamente
em grande parte das empresas, causando
efeito em rede na arrecadação dos sindi-
catos, no entanto, solicita a direção da Fieb
mais este esforço no sentido de fortalecer a
entidade.

Neste ano de novos desafios para o en-
frentamento dos problemas ocasionados
pelo coronavírus, torna-se mais importante
a atuação da CNI, da Fieb e dos sindicatos
empresariais, na busca de reduzir os da-
nos.

AFieblideraomovimentoderetomadada
economia pós-Covid, unindo forças pela va-
cinação, além de mobilizar os parlamen-
tares com o objetivo de promover as re-
formas tributária e administrativa.

Mais informações e orientações sobre a
emissão da guia de recolhimento podem ser
obtidas pelos telefones (71) 3343-1230 e
3343-1413, e-mail relacoessindicais@
fieb.org.br ou por mensagem via WhatsApp
(71) 9 8165-8941.

“A frase do presidente
Bolsonaro é um ataque
direto e gravíssimo ao
TSE e seus juízes. Os
partidos políticos
deveriam acionar a
Justiça para que ele se
explique. Consegue
superar os delírios e os
devaneios de Trump”
RODRIGO MAIA, presidente da Câmara, sobre a fala de
Bolsonaro tentando gerar desconfiança nas eleições

Marinho lamenta por Maia
O deputado federal Márcio Marinho lamen-
tou que o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Rodrigo Maia (DEM-RJ), na sua visão,
não tenha levado em conta o critério de via-
bilidade para escolha do seu candidato.

– De todos os candidatos que estavam ao
lado de Rodrigo Maia, o do deputado Marcos
Pereira (Republicanos-RJ), nosso presidente
nacional, foi o que mais se viabilizou para ser
ocandidato.Euacompanheiesseprocessode
perto; porém, a gente sabe que com a pre-
ferência não dá para brigar, o nome já fala,
preferência, e o Marcos não foi a preferência
do nosso amigo Rodrigo Maia – lamentou
Marinho. Preterido pelo presidente da Casa,
o presidente nacional do Republicanos re-
cuou na candidatura para apoiar o líder do
Centrão na Câmara, Arthur Lira (PP-AL).

Fieb mira união
em meio à pandemia

Olga Leiria / Ag. A TARDE

PAIXÕES | Em meio a tantas razões para as desesperanças, o povo brasileiro sempre
buscou nas paixões um refúgio: o futebol, a música... Mas o carro, a despeito de ser
coisa, não recebe menos devoção. Muita gente vive para realizar esse sonho de posse.

Invasão do Capitólio
Sob narrativa conservadora dos meios de
comunicação é difícil entender o que de
fato está acontecendo nos EUA, com a in-
vasão do Congresso, e também o que ocor-
re no Brasil. Primeiro entender EUA, de-
pois Brasil, seu satélite. Por trás uma gran-
de crise avançando no capitalismo do im-
pério. Crise que em 2001, o governo Bush
detectou como de energia. Um “ataque
terrorista” do inimigo ameaçador justi-
ficou medidas autoritárias, como a inva-
são do Iraque e outros países de grandes
reservas de petróleo. Apareceram poderes
para os órgãos de segurança dos EUA cap-
turar dados e perfis dos cidadãos ame-
ricanos e isso se espalhou pelo mundo.
Esses dados chegaram às mãos da ultra-
direita e elegeram monstros, como Trump
(EUA) e Bolsonaro (Brasil). A elite ame-
ricana anda desesperada com declínio do
império, agravada em 2008, com a pan-
demia e o avanço comercial da China. No
Brasil, o quadro se agrava devido a elite
colonial do atraso ser submissa. ANTONIO
NEGRÃO DE SÁ, NEGRAOSA1@UOL.COM.BR

Planejamento até 2024
Constatei essa semana que os boletos do
IPTU do município de Salvador já estão
disponíveis na internet. Ainda bem que

não houve reajuste. Neste início da gestão
seria oportuno conhecermos o planeja-
mento e as ações previstas para os 4 anos
de administração; quais as metas e pro-
jetos poderemos esperar que aconteçam.
Uma novidade é a grande participação de
mulheres no comando das secretarias e
órgãos. É importante resgatar os anos per-
didos na conservação da cidade, a ma-
nutenção das obras realizadas recente-
mente e o empenho nas áreas degradadas
e necessitadas de melhorias urbanas. Va-
mos aguardar. Damos um voto de con-
fiança. CRISTINA ARAUJO, TINA_VENTURA
2005@YAHOO.COM.BR

opiniao@grupoatarde.com.br

Mina em Santaluz
Levantamento realizado por um dos prin-
cipais sites de mineração do país apontou a
reativação da mina de ouro em Santaluz, a
cerca de 271 quilômetros de Salvador, como
uma das notícias mais lidas em 2020. A
divulgação saiu no Notícias de Mineração
Brasil (NMB), jornal de alcance nacional,
com a participação de colunistas e produ-
tores de conteúdo especialistas no setor de
extração de minério.

Laís da Costa Tourinho
Advogada no escritório Camardelli e da Costa
Tourinho Advocacia

A LGPD e a necessidade urgente de adequação

A Lei Geral de Proteção de Dados –
LGPD (Lei 13.709/18) dispõe sobre o
tratamento de dados de pessoas

naturais e aplica-se a qualquer tipo de
empresa (pequenas e microempresas
também!) e, inclusive, a pessoas físicas
que coletem dados pessoais de outras
pessoas. Foi publicada em 14.08.2018, e,
após algumas tentativas de prorrogação,
sua vigência se iniciou em 18.09.2020,
apenas adiando-se a aplicação de sanções
administrativas para agosto de 2021.

A LGPD é de extrema importância pelo
enorme volume de dados pessoais que
hoje circulam eletronicamente (dados
que circulam por meio físico – papel –

também são protegidos), sendo cada vez
mais comum o uso indevido deles ou o
vazamento, bem como pela necessidade
do Brasil se adequar ao mercado mun-
dial, em especial ao europeu, onde há
poucos anos também entrou em vigên-
cia o Regulamento Geral de Proteção de
Dados (RGPD).

Tratamento de dados é qualquer ope-
ração (a exemplo de coleta, armazena-
mento, transmissão) de dados pessoais,
que são todos aqueles referentes às pes-
soas naturais (nome, endereço, CPF etc),
sendo importante ressaltar que alguns
dados são classificados como sensíveis
(raça, etnia, opinião política, vida sexual,
saúde e outros) e merecem da lei maior
proteção.

Todas as empresas precisam urgente-
mente se adequar à nova legislação, seja
pela relevância do tema, sejam pelas pe-
sadas multas impostas a quem descum-
pra as normas. Em verdade, as empresas
já deveriam estar adequadas. Infelizmen-
te, não é esta a realidade que vimos na
prática: boa parte dos gestores nem mes-
mo conhece a LGPD e outra parte acredita
que não precisa com ela se preocupar, por
apostar que as normas somente se apli-
cam às grandes corporações.

No entanto, a LGPD, como já dito, se
aplica a qualquer empresa, e mudará as
relações não apenas com os consumi-
dores, mas também com os seus pró-
prios colaboradores, pois todas as pes-
soas físicas têm direito à proteção de
seus dados, independente da natureza
da relação que travem com as pessoas
jurídicas.

A adequação à LGPD, por sua vez, não
é tão simples; exige esforço conjunto de
diversas áreas da empresa (tecnologia da
informação, recursos humanos, jurídico),
para mapeamento dos dados, classifica-
ção, mudança ou implementação de po-
lítica de tratamento de dados, alteração
de termos contratuais e outras medidas.
Deste modo, urge que, mesmo em meio
à pandemia, as empresas tentem iniciar
os procedimentos de conformidade à nor-
ma, ao menos já buscando informações
sobre o tema.

Todas as empresas
precisam urgentemente
se adequar à nova
legislação, seja pela
relevância do tema,
sejam pelas pesadas
multas impostas

Brasil quebrado ou maravilhoso?
Articulistas respeitados vêm comentando
as declarações recentes de Bolsonaro sobre
o estado da nação brasileira. Primeiro, "O
Brasil está quebrado!", depois "o Brasil está
uma maravilha!". Tais jornalistas, mestres
no uso da palavra que alcança a classe mais
escolarizada, indignam-se pois o presiden-
te evita intermediários, fala a linguagem
do povo que dispensa intérpretes. Eles sa-
bem que é uma hipérbole! Lula foi craque,
também, nesta arte, mas as tolices que fa-
lava foram se refinando num discurso qua-
se acadêmico e perdeu o vínculo direto com
a população. Bolsonaro não, ele mantêm o
diálogo. Quando disse que o exagero das
medidas antieconômicas (tudo fechado)
era um erro, foi triturado pela mídia. Nos
dias atuais, muito piores que no passado,
não se fala em fechamento "amplo, geral e
irrestrito", e sob cuidados determinados, o
povo movimenta-se e movimenta a eco-
nomia. Todos entenderam, ao menos o po-
vão, a expressão Brasil quebrado. Um exa-
gero para mostrar que não estamos bem e
o governo precisa estabelecer prioridades
de gastos, em tempos de cobertor curto.
Também a maravilha que está o país, é um
deboche contra os que pretendem que o
presidente se expresse como um intelec-
tual e sociólogos de plantão, inclusive um

ex-presidente, dêem variada interpretação
à sua fala. ROBERTO MACIEL, ROVISA681@
GMAIL.COM

A Avenida Sete pede socorro
Não sabemos quais eram as reais pretensões
do prefeito ACM Neto para a histórica ave-
nida, mas ela precisa urgentemente de mui-
ta ajuda. A propalada requalificação se re-
velou um verdadeiro fiasco. O espaço ur-
bano mal ocupado, o aglomerado de bar-
racas de muito mal gosto e a indisciplina dos
seus ocupantes fazem da Avenida Sete um
lugar desaconselhável para as compras ou
qualquer outra atividade, o que é profun-
damente lamentável. Perguntei a um pre-
posto da prefeitura se o então prefeito ACM
Neto costumava passar pela a Avenida Sete,
sobretudo no trecho entre as Mercês e a
ladeiradeSãoBento,obtendodelearesposta
que este percurso era feito diariamente pelo
prefeito, o que significa dizer que ele estava
vivenciando o redevu em que a tradicional
avenida se transformou. Se voltarmos aos
anos 40, 50 ou 60, veremos uma Avenida
Sete mais harmoniosa, elegante e discipli-
nada. Se voltarmos os nossos olhos para os
dias atuais, veremos uma Avenida Sete de-
salinhada, deselegante e barulhenta. MOA-
CYR RODRIGUES NOGUEIRA, MOACA14@HOT-
MAIL.COM

tempopresente@grupoatarde.com.br
Tempo Presente
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M al iniciávamos o ano letivo de
2020 e o “ponto de mutação” se
apresentou. Com uma pandemia

sem precedentes, as fragilidades sistêmicas
foram sobressaltadas. Contradições marca-
ram a forma – sem conteúdo – da gestão
estatal da crise. As privações ampliaram as
inseguranças físicas e emocionais da po-
pulação. E, mesmo com a aprovação emer-
gente de vacinas, não há solução global que
não seja pela educação para superar as
idiossincrasias de uma sociedade voltada à
criação de riqueza abstrata em detrimento
da própria Vida.

Consoante o relatório de Desenvolvi-
mento da ONU (2020), o número de mi-
seráveis cresce exponencialmente e a
alienação de direitos atinge número cada
vez maior de pessoas. Se a saúde e a
assistência foram paradoxalmente prio-
rizadas, a educação enfrenta um dilema:
reinvenção ou não existência.

A imediatez, entretanto, pode sedimentar
o processo de mercantilização da educação.
O que incorre em poderoso mecanismo
para interromper o primado da política: a
igualdade como princípio. Neste contexto,
tal como vírus, vieram à tona os vermes
politiqueiros bradando por mais economia.
Leia-se, a necropolítica atualizada entre o
histórico embate entre o público e o pri-
vado. Os pilares da educação, pactuados
desde a Declaração de Jointien (1990) – ser,
conviver, aprender e fazer – ganharam co-
notação caótica. Docentes, discentes e res-
ponsáveis pela Educação foram colocados
no tabuleiro e dada a partida sem opção ou
formação possíveis.

2020 mostrou-nos o quão vulneráveis so-
mos. Habilidades e competências – sob re-
comendação de agendas internacionais co-
mo OCDE e Unesco – devem ser almejadas
em ações concretas e conjuntamente co-
locadas junto com segurança sanitária. Se
educação é direito humano, acessibilidade
e integração dessa pauta não podem es-
perar o resgate da economia. Com o novo
ano letivo aproximando-se, fica ainda a
questão: quais estratégias e como chegar a
todas as pessoas que têm direito à educação
básica? Sem mencionar o já depauperado
ensino superior.

Para promover saúde, o meio é edu-
cação (em todos os sentidos, incluindo
conscientização coletiva e aspectos de ci-
vilidade). O que decidirmos agora impac-
tará o nosso devir histórico. Não pode-
mos, em consonância com o aludido em
“Educação em um mundo pós-Covid”
(Unesco, 2020), deixar de oferecer acesso
aberto e tecnologias gratuitas. Os rumos
a serem tomados são possíveis e não di-
fíceis de implementação. Uma certeza
prevalece: 2021 não começará depois do
Carnaval, nem no pós-Covid. A degrada-
ção das políticas sociais é o resultado de
uma lógica irracional na qual a economia
suplanta o sentido da Vida. As urgências
não podem ser negligenciadas, mais uma
vez! Sejamos responsáveis, todos, por
crianças e jovens.

Vanessa Cavalcanti e
Antonio Carlos da Silva
Núcleo de Estudos sobre Educação e Direitos
Humanos (NEDH/UCSAL)

EDITORIAL Rumo à libertação

Vacinação, auxílio, reformas para lutar pela vida

Vírus, vermes
e educação
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Fundador da Tesla
supera Jeff Bezos e se
torna o mais rico

Tão logo a
Anvisa carimbe a
documentação para
liberar o imunizante, os
brasileiros começarão a
despertar do pesadelo

Dois motivos de alento justificaram a re-
cuperação do ânimo dos brasileiros, de-
pois da divulgação de números negativos
relacionados à expansão da Covid-19 no
país: o nível de eficácia da vacina Co-
ronavac e o anúncio da aquisição de 100
milhões de doses.

O imunizante, desenvolvido pela far-
macêutica chinesa Sinovac, em parceria
com o Instituto Butantã, teve 78% de êxito
nos testes – chegando a 100% para casos
de internação hospitalar –, conforme di-
vulgaram as instituições, com a alegria
adicional de nenhum dos voluntários va-
cinados ter ido a óbito.

Também não houve registro de desen-
volvimento de sequelas graves, daí o oti-
mismo em relação à liberação do uso
emergencial da vacina pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvisa).

O cálculo prudencial, necessário para
evitar sequelas ou problemas graves, foi
necessário para evitar fazer de cobaias os
primeiros vacinados..

Tão logo a Anvisa carimbe a documen-
taçãoparaliberarousodoimunizante,os
brasileiros começarão a despertar do pe-
sadelo capaz de prejudicar a rotina do
país de Norte a Sul.

Emboratenhadiligenciadoparatomar
as devidas precauções, visando evitar da-
nos aos cidadãos, e com isso, possa ter
investido um pouco mais de tempo na
espera de um sinal positivo, o governo
federal deu sinal de vida ao anunciar a

compra das doses, sendo 46 milhões até
abrile outras 54milhõesde doses atéo fim
do ano.

O Ministério da Saúde decidiu traba-
lhar no sentido de garantir os insumos
necessários, embora os planos de cam-
panha de vacinação estejam, por ora, sob
comando dos governos estaduais e pre-
feituras.

Evitar as aglomerações – afinal, li-
vrar-se da infecção é o maior sonho de
todos – será uma das missões de orga-
nizadores a fim de renovar as forças vi-
sando à libertação e a volta dos abraços,
sem medo de ser feliz.

E pidemiologistas calculam que o Bra-
sil chegará à imunidade de rebanho
(70%) no 4º trimestre de 2021, se

tivermos um plano de vacinação contra a
Covid-19. Mas para reduzir as incertezas
socioeconômicas, provocadas pela pande-
mia, além da vacina, seriam necessárias
a prorrogação do auxílio emergencial e
uma estratégia para estabilização fiscal.

A economia mundial aponta para forte
liquidez no mercado, pela ação dos Ban-
cos Centrais: FED, Europeu e Japonês e
pelo menor risco geopolítico (derrota de
Trump). E os mercados emergentes pas-
sam a ser os mais procurados para novos
investimentos. O Brasil tem fortes fatores
de atração: ativos baratos e incluídos no
ciclo global de crescimento – Commo-
dities e espaço para novos investimentos,
pois a presença de estrangeiros deten-

tores da dívida brasileira que atingiu o
ápice em 2014 (20%), em 2020 foi de 10%.
Então, cabe ao governo aproveitar e tomar
medidas correlatas que fortaleçam a eco-
nomia.

Tivemos inflação de 4,4%; PIB (- 4,5%);
dívida bruta 96% do PIB. Segundo o IBGE
14,3% de desempregados, mas há o ‘de-
semprego oculto’ que amplia taxa para 25%.
Para o Banco Mundial, o Brasil deve crescer
3% este ano, mas a previsão da economia
global é de 5,5%. Nos últimos 10 anos, o
Brasil cresceu em média 2,2%, o resto do
mundo 30%, segundo o Valor.

Somando-se 24 milhões sem auxilio
emergencial e Bolsa Família, em 2021,
com 20 milhões de trabalhadores que es-
tavam com salário reduzido retornando
ao regime normal, mas com estabilidade
limitada, se não houver desaceleração da
Covid, teremos um cenário alarmante no
país.

Os USA, além das vacinas, encaminha-
ram um novo pacote de ajuda a microem-
presas e desempregados de U$ 900 bi
(R$ 4,6 trilhões). Já no Brasil, o fim o

auxílio preocupa o beneficiário e freia o
comércio, projetando outros milhões pa-
ra abaixo da linha da pobreza, como pre-
vê a FGV. Portanto é condição “sine qua
non” preparar o país para manter sua
economia aquecida, juros baixos, inflação
controlada e reformas pactuadas que dia-
loguem com o interesse da maioria do
povo brasileiro.

Afinal, desde 2016 fomos submetidos a
três reformas: previdência, trabalhista e
teto dos gastos. Vendidas como amargas,
mas que nos trariam renda e crescimento
econômico. Além de não ocorrer, na dis-
puta pelo Orçamento, constata-se que os
investimentos encolheram, enquanto os
benefícios fiscais (isenções e incentivos)
para setores empresariais privilegiados
crescerem. Segundo o Valor, em 2007:
R$ 100 bi, em 2020: R$ 320 bilhões. De-
vemos assim continuar ou investir em
infraestrutura, apoiar as microempresas
e auxiliar os vulneráveis?

O país não está quebrado, precisamos é
de um governante que seja capaz, sensato
e que faça as escolhas certas.
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COVID-19 Boletim da Sesab aponta 505.918 casos confirmados na Bahia desde início da pandemia do novo coronavírus

Bahia ultrapassa 500 mil casos de infecção
e situação no estado preocupa especialistas
RODRIGO AGUIAR

A Bahia ultrapassou 500 mil
casos de Covid-19, sendo o 4º
estado brasileiro a exceder
essa marca, depois de São
Paulo, Minas Gerais e Santa
Catarina. De acordo com o
último boletim da Secretaria
de Saúde do Estado (Sesab),
são 505.918 casos confirma-
dos na Bahia desde o início
da pandemia do novo coro-
navírus. Um dia após Bahia
exceder o meio milhão de
casos,ogovernadorRuiCosta
disse que a expectativa é ini-
ciar a vacinação no estado
em 30 dias, no máximo.

“Já estamos preparados.
Conseguimos fazer a aqui-
sição das seringas e dos re-
frigeradores. Só estamos es-
perando a liberação da va-
cina para iniciar a imuni-
zação”, declarou Rui, sem es-
pecificar qual o imunizante.
A Sesab informou que não
há negociação da Bahia com
fornecedores de vacinas, ex-
ceto a russa Sputinik V, e que
o governo baiano apenas irá
adquirir o imunizante caso o
total enviado pelo Ministé-
rio da Saúde não seja sufi-
ciente para vacinar a popu-
lação.

Apesar da marca expres-
siva de casos, o médico in-
fectologista Fábio Amorim
acredita que este número
ainda crescerá de forma ex-
ponencial nos próximos

Adilton Venegeroles / Ag. A TARDE

dias, devido à exposição das
festas de final de ano.

"Primeiro vai começar o
aumento do número de ca-
sos, depois de internamen-
tos, ocupação de leitos de
UTI e o número de mortes.
Tudo por conta do nosso
comportamento. Não que-
rendo ser mensageiro das
más notícias, mas o que a

Apesar de ainda haver vagas de UTI, pacientes com quadro grave demoram longos períodos internados

MIRIAM HERMES

A busca pelas vacinas contra
a Covid-19 está mobilizando
municípios baianos por
meio das secretarias de Saú-
de, que, em projetos isolados
ou em conjunto, visam ofe-
recer o imunizante o mais
rapidamente possível à po-
pulação. Uma das propostas
de consórcio de prefeituras
para obter preços mais aces-
síveis, com maior volume de
doses em uma compra, foi
lançada no final de 2020 pe-
lo ex-prefeito ACM Neto
(DEM). Barreiras foi o pri-
meiro município a confir-
mar interesse nessa inicia-
tiva e, conforme o secretário
de Saúde de Salvador, Léo
Prates, a ideia já tem diver-
sos outros interessados.

No entanto, sem revelar o
número de interessados e
sem dizer quais serão ou
qual o volume da possível
compra, Prates afirma que
antes de fechar a parceria
com outros municípios, Sal-
vador mantém o foco no

gente vê é um cenário de
crescimento", diz.

Amorim avalia que as fes-
tas de Réveillon potenciali-
zaram ainda mais a trans-
missão do vírus, em com-
paração com o período na-
talino, devido às caracterís-
ticas diferentes das celebra-
ções. "No Natal, os núcleos
costumam ser de 10 a 15 pes-

soas, no máximo", destaca.
Funcionário do Couto

Maia e do São Rafael, ele diz
que o aumento do número
de pacientes internados já é
observada tanto na rede pú-
blica quanto particular.

Amorim ressalta que, ape-
sar de ainda haver vagas de
UTI, pacientes com quadro
grave de Covid-19 costumam

Prefeituras se unem para
viabilizar compra de vacina

demorar longos períodos in-
ternados, o que dificulta a
rotatividade dos leitos.
"Quando o quadro de saúde
complica, o tempo de inter-
nação é prolongado, nos me-
lhores cenários em torno de
15 dias, e um paciente não
pode esperar 15 dias por uma
UTI", afirma. Atualmente, a
taxa de ocupação de leitos de
UTI adulto no estado é de
74%. Em Salvador, é de
69%.

O infectologista Robson
Reis também expressa preo-
cupação com o cenário epi-
demiológicodoestado,prin-
cipalmente pela forte ativi-
dade turística. "Talvez os
protocolos ajudem, mas já
tivemos exemplos onde aca-
bou não funcionando, como
observamos no sul da Bahia.
Infelizmente, a situação nos
preocupa e exige um alerta",
diz. Reis lembra que, devido
ao período de incubação do
coronavírus, o impacto das
internações decorrente das
festas de final de ano deverá
ser observado a partir da 2ª
semana de janeiro.

"No caso do coronavírus,
esse período varia de 2 a 14
dias, que é o intervalo entre
a exposição ao agente infec-
cioso até o desenvolvimento
de sintomas. O mais comum
é depois de 5 a 6 dias", diz.

LEIA A MATÉRIA COMPLETA EM
WWW.ATARDE.COM.BR

movimentação feita pelo
Município, ele espera que os
governos federal e estadual
também se empenhem em
acelerar esse processo.

Para Prates, dificilmente
se conseguirá a quantidade
de doses necessária com
apenas um fornecedor, o
que justifica a estratégia de

de manter os contatos com
todos os laboratórios que
fornecem a vacina. Sem es-
tipular prazos, ele reitera
que o município está em
conversações adiantadas
com a Johnson & Johnson,
apontando que a principal
vantagem da marca é a imu-
nização obtida com apenas

uma dose da vacina e as con-
dições diferenciadas de con-
servação. Outros laborató-
rios como do Instituto Bu-
tantan, da Moderna e da Pfi-
zer também já foram pro-
curados pelo município.

Coronavac
Em outra frente de mobi-

lização, o presidente do Con-
sórcio Público Interfedera-
tivo de Saúde da Região de
Irecê, o prefeito reeleito do
município, Elmo Vaz, está
articulando uma reunião
com os presidentes dos de-
mais consórcios de saúde do
estado visando acelerar o
processo de imunização. Ire-
cê é um dos municípios
baianos que contatou o Ins-
tituto Butantan solicitando
a vacina Coronavac, desen-
volvida em parceria com a
farmacêutica chinesa Sino-
vac Biotech. Para Vaz, o ob-
jetivo é ampliar o grupo de
prefeituras tanto pata faci-
litar a compra quanto para
aumentar o número de pes-
soas imunizadas.

Também Salvador já tem
acordo com o Butantan, as-
sim como Amargosa, que foi
o primeiro município baia-
no a solicitar as vacinas ao
instituto. Esta semana o pre-
feito reeleito de Itaberaba,
Ricardo Mascarenhas, anun-
ciou que também já firmou
acordo com o laboratório.

contato com todos os labo-
ratórios, buscando informa-
ções sobre a disponibilidade
de doses sobre prazos.

Para Prates, a ideia do con-
sórcio é inovadora e deve fa-
cilitar aos gestores alcançar
a meta de imunizar a po-
pulação de suas cidades. Se-
gundo Prates, além dessa

Rui Costa diz
que expectativa
é iniciar a
vacinação
em 30 dias,
no máximo

Uma das
iniciativas em
andamento é a
criação de um
consórcio de
prefeituras
para obter
preços mais
acessíveis
em uma
compra maior

Medidas de proteção continuam
nos bairros no final de semana

Adilton Venegeroles / Ag. A TARDE

TÁCIO CALDAS*

Medidas restritivas e de pro-
teção contra o novo corona-
vírus terão continuidade nes-
te final de semana em seis
bairros de Salvador onde tem
sido registrado o crescimento
do números de casos de Co-
vid-19. Nesses bairros yam-
bém mais pessoas poderão
ser testadas gratuitamente,
numa ação da promovida pe-
la Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal da Saúde.

A ação englobava os bair-
ros da Pituba, Brotas, Itapuã
e Pernambués, porém, neste

fim de semana, Pituba, Bro-
tas, Itapuã, Imbuí, Cabula e
São Marcos serão atingidas
pela campanha. Nesses lo-
cais, além da testagem rá-
pida, haverá distribuição de
máscaras de proteção e hi-
gienização das ruas.

Para Kilson Melo, presi-
dente da Federação das As-
sociações dos Bairros de Sal-
vador (Fabs), é imprescindí-
vel que os bairros periféri-
cos sejam atendidos. “Todas
as iniciativas que visem mi-
tigar a situação que nós es-
tamos vivendo é válido”,
afirmou Kilson . Helena Li-

Seis bairros
passam por
medidas
restritivas

ma, do Centro de Operações
Emergenciais da Covid-19,
diz que a ação facilita o aces-
so aos testes. “Isso fortalece
medidas de prevenção e
controle do coronavírus”,
diz.

As ações serão por sete dias,
prazoprorrogável.Nãohaverá
restrições ao comércio. A tes-
tagem será por meio de pun-
ção digital (furo no dedo e o
resultado é encaminhado no
mesmo dia por meio de men-
sagem de texto para o celular.
Se o resultado for positivo, a
pessoa é orientada a fazer o
isolamento e a contraprova.

Em São Marcos, a ação será
na Escola Municipal Cléris-
ton Andrade; no Cabula, na
Escola Municipal Nelson Ma-
leiro; e no Imbuí, na Praça
das Gaivotas. Na Pituba, na
praça Ana Lúcia Magalhães;
em Brotas no fim de linha de
ônibus e, em Itapuã, na pre-
feitura-bairro. A iniciativa
prevê a realização de 150 tes-
tes diários nesses bairros,
mas a tesragem pode ser fei-
ta em postos de saúde e nas
40 UPAs da cidade.

*SUPERVISÃO DO JORNALISTA LUIZ
LASSERRE

INVESTIGAÇÃO Polícia quis abafar
caso de feminicídio na Bahia, diz MP

www.atarde.com.br

Wang Zhao / AFP Photo

Projetos isolados
ou conjuntos
visam comprar
o imunizante
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Baiano está em
seu terceiro
mandato de
deputado federal

O colunista Levi Vasconcelos está de férias e
retornará em fevereiro próximo.

ENTREVISTA

Arthur Maia contesta apoio do
DEM a Baleia Rossi e endossa Lira

FERNANDO VALVERDE

A futura eleição para a pre-
sidência da Câmara dos De-
putados, no próximo dia 1º
de fevereiro, causou um ra-
cha no DEM. Mesmo com a
intenção declarada do pre-
sidente do partido, o ex-pre-
feito de Salvador ACM Neto,
de apoiar a candidatura do
deputado Baleia Rossi
(MDB-SP), correligionários
como os deputados baianos
Arthur Maia (DEM) e Elmar
Nascimento (DEM), que teve
sua candidatura preterida, já
manifestaramapoioaobloco
de Arthur Lira (PP-AL), líder
do centrão bolsonarista.

Em entrevista ontem ao

ELEIÇÃO Com a base rachada, a oposição, hoje com 17 deputados, ganha ares de fiadora da vitória na disputa

Base de Rui consolida sua divisão na Alba
RAUL AGUILAR

Comabancada de deputados
estaduais governistas racha-
da, tendo o líder maior de
uma das três principais for-
ças que sustentam o governo
de Rui Costa (PT), o vice-go-
vernador João Leão (PP), ido
a público afirmar que o con-
fronto do Progressista com o
PSD pelo controle da Assem-
bleia Legislativa da Bahia (Al-
ba) é fato “irreversível”, as
articulações estão em pleno
andamento, amarrando
acordos em busca de evitar
surpresa ao abrir das urnas,
no dia 1º de fevereiro, já que
a eleição para o cargo má-
ximo da Casa é secreta.

A não ser que haja uma
improvável reviravolta a
pouco mais de três semanas
da eleição devem se enfren-
tar no pleito o deputado Nil-
tinho (PP), apoiado pelo
atual presidente da Casa,
Nelson Leal (PP), e Adolfo
Menezes (PSD), cujo partido
reivindica o cumprimento
do acordo feito entre as duas
siglas sob as bênçãos do go-
vernador Rui Costa (PT) que
garantia uma gestão do PSD
a partir desse ano.

Com a base governista ra-
chada, o bloco da oposição ,
que conta hoje com 17 de-
putados, passa a ser um ele-
mento importante na dispu-

ta, quando não definidor do
pleito.

Informações divulgadas
ontem davam conta de um
possível acordo do bloco co-
mandado pelo deputado es-
tadual Sandro Régis (DEM)
com Niltinho (PP), o que foi
negado pelo democrata.
“Não, nada disso. A oposição
primeiro está trabalhando
umconsenso,paradepoisdis-
cutir um nome. A gente está
preocupado em primeiro re-
solver divergências para for-
mar um consenso, essa uni-
dade em nossa base é o mais
importante”, afirmou Régis.

Ouvido por A TARDE, um
parlamentar do bloco de
oposição revela que a ten-
dência hoje é que o grupo
caminhe ao lado do pepista.
“Eu vou dizer a você, há 15
dias se me perguntasse eu
diria que a bancada estaria
com Adolfo Menezes; hoje é
o contrário”, disse

E foi além, citando uma
entrevista do candidato do
PSD que gerou mal estar na
oposição. “A declaração dele
em entrevista a um site pe-
gou mal. Adolfo falou uma
coisa que foi ruim, disse que
era o candidato de ‘Otto e do
governador’, isso é muito
ruim, pode tornar a Alba um
apêndice do governo, uma
secretária do governador;
por mais que saibamos que

ambos os candidatos são ali-
nhados ao governo e não da
oposição, isso não precisa
ser dito toda hora, gera an-
tipatia”, afirmou o parla-
mentar em anonimato.

Em 2018, 62 deputados es-
taduais elegeram o atual
presidente da Casa, Nelson
Leal (PP). Nelson buscava a
reeleição, mas foi impedido
por decisão do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) que ve-

tou recondução dos presi-
dentes de Casa Legislativas.

Sem consenso, Niltinho e
Adolfo terão que lutar por 32
votos,entreos46doblocode
governo e 17 da oposição, pa-
ra alcançar a maioria sim-
ples necessária para se ele-
ger entre os 63 parlamen-
tares. Com 11 deputados es-
taduais, o PT já sinalizou que
estará com Adolfo Menezes.
Nesta semana, o PSB tam-

bém se posicionou publica-
mente, dizendo que estará
ao lado da escolha do go-
vernador Rui Costa. Coman-
dado pela deputada federal
Lídice da Mata, o PSB conta
com 5 deputados.

Muitos deputados, segun-
do apurou o A TARDE, estão
surpresos com o poder de
persuasão do atual presi-
dente da Casa, Nelson Leal,
que tem conseguido anga-
riar promessas de apoio de
membros de diversos par-
tidosdaCasa,mesmodepar-
tidos cujos líderes declara-
ram publicamente apoio ao
candidato do PSD.

“O governador conta com
11 do PT, mais 10 PSD, 5 PSB,
4 PCdoB. Os quatro partidos
jogamparaaunidadedogru-
po. Tem o Avante e membros
do PDT, que podem se ali-
nhar ao governador. É im-
provável que qualquer can-
didato derrote um nome que
seja tido como o escolhido do
governador, porque há um
consenso de que essa eleição
deverá garantir o máximo da
unidade do grupo. Se o go-
verno tomar posição, vai ti-
rar votos da própria oposi-
ção”, afirmou um parlamen-
tar do bloco da maioria na
Casa sem se identificar.

CONFIRA A MATÉRIA NA ÍNTEGRA
NO PORTAL A TARDE

Ouvido por A
TARDE, um
oposicionista
revela que a
tendência hoje
é que o grupo
apoie o PP

programa Isso é Bahia, da
rádio A TARDE FM (103.9), o
deputado Arthur Maia ne-
gou que a posição do partido
já tenha sido tomada e afir-
mou que espera que o pre-
sidente da legenda coloque
o assunto em discussão.

“O presidente ACM Neto é
uma pessoa pela qual tenho o
maior respeito. Tivemos algu-
mas conversas sobre essa
questão e ele colocou que esse
assunto ainda será discutido.
Nãoexisteaindaumaposição
partidária e sei que ele jamais
tomariaumaposiçãoemfun-
ção da sua posição pessoal,
entãoopartidoaindanãotem
essa definição. Fiquei surpre-
so quando vi ontem no Jornal
Nacional uma listagem de
partidos que supostamente
estariam apoiando a candi-
datura do deputado Baleia
Rossi e entre os quais estava o
DEM”, afirmou o deputado.

De acordo com ele, a po-
siçãooficialdalegendasóserá
definida na hora da formação
dos blocos, mas a candidatura
de Lira teria a preferência da
maioria dos vinte e oito de-
mocratas com voto na Casa.
Em uma apuração do UOL,
um deputado teria afirmado
em sigilo que pelo menos 20
nomes irão fechar questão
com o candidato do PP.

"A posição oficial só será
revelada na hora de formar o
bloco. E eu considero que o
bloco que apoia Arthur Lira
tem a maioria das assina-

turas. O governador Ronaldo
Caiado (DEM-GO) já afirmou
que não irá apoiar um bloco
quecontenhaPTePCdoBeos
dois deputados do partido
em Goiás seguirão a posição.
Aqui na Bahia somos eu, El-
mar, Leur Lomanto, Paulo
Azi e Igor Kannário. Elmar já
deixou claro o apoio a Lira.
Leur já me manifestou cla-
ramente que também não fi-
cará no bloco que Maia está
montando. Paulo Azi ainda
não conversei mas também
tem uma relação próxima
com Lira", afirmou.

Raul Spinassé / Ag. A TARDE

Niltinho disputa a chefia da Alba pelo PP

Alba / Divulgação

Adolfo Menezes é o candidato do PSD
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A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, ESTADO DA BAHIA, designada pelo Ato nº. 024/2021, torna público a rea-
lização do Pregão Presencial Nº. 001/2021, no dia 21/01/2021, às 09H30, cujo objeto é a aquisição de combustível
em geral para utilização na frota de veículos emáquinas doMunicípio de Iguaí/BA, para o ano de 2021 (doismil e vinte
e um). O Edital completo estará disponível através de solicitação no DCCL – Departamento de Compras, Contratos e
licitações, no Prédio da Prefeitura Municipal de Iguaí, sito à Praça Manoel Novaes, 08, Centro, das 08h00 às 12h00.
Iguaí/BA, em 06 de janeiro de 2021. Edineide Lousado de Almeida de Oliveira – Pregoeira.

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2021 PROC. ADM.: 006/2021.
A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, ESTADO DA BAHIA, designada pelo Ato nº. 024/2021, torna público a
realização do Pregão Presencial Nº. 002/2021, no dia 21/01/2021, às 14H00, cujo objeto é a aquisição de material
de construção, elétrico e hidráulico, para atender as necessidades das Secretarias da prefeitura do Município de
Iguaí/BA, para o ano de 2021 (dois mil e vinte e um). O Edital completo estará disponível através de solicitação no
DCCL – Departamento de Compras, Contratos e licitações, no Prédio da Prefeitura Municipal de Iguaí, sito à Praça
Manoel Novaes, 08, Centro, das 08h00 às 12h00. Iguaí/BA, 06 janeiro de 2021. Edineide Lousado de Almeida de
Oliveira – Pregoeira.

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 003/2021 PROC. ADM.: 007/2021.
A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, Estado da Bahia, designada pelo Ato nº. 024/2021, torna público a realiza-
ção do Pregão Presencial Nº. 003/2021, no dia 22/01/2021, às 09H00, cujo objeto é a aquisição de medicamentos
para a farmácia básica e insumos, soros, material penso, materiais de laboratório (Reagentes) e medicamentos
odontológicos, destinados para a Secretaria de Saúde do Município, para o ano de 2021 (dois mil e vinte e um). O
Edital poderá ser adquirido no DCCL – Departamento de Compras, Contratos e licitações, no Prédio da Prefeitura
Municipal de Iguaí, sito à Praça Manoel Novaes, 08, Centro, de segunda a sexta - feira, das 08H00 às 12H00. Iguaí/
BA, 06 de janeiro de 2021. Edineide Lousado de Almeida de Oliveira – Pregoeira.

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 004/2021 PROC. ADM.: 008/2021.
A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, ESTADO DA BAHIA, designada pelo Ato nº. 024/2021, torna público a
realização do Pregão Presencial Nº. 004/2021, no dia 25/01/2021, às 09H00, cujo objeto é a aquisição de gêneros
alimentícios perecíveis e não perecíveis para atender as necessidades das Secretarias da Prefeitura do Município de
Iguaí/BA, no exercício de 2021 (dois mil e vinte e um). O Edital completo estará disponível através de solicitação no
DCCL – Departamento de Compras, Contratos e licitações, no Prédio da Prefeitura Municipal de Iguaí, sito à Praça
Manoel Novaes, 08, Centro, das 08h00 às 12h00. Iguaí/BA, em 06 de janeiro de 2021. Edineide Lousado de Almeida
de Oliveira – Pregoeira.

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 005/2021 PROC. ADM.: 009/2021.
A PREGOEIRA DO MUNICÍPIO DE IGUAI, ESTADO DA BAHIA, designada pelo Ato nº. 024/2021, torna público a
realização do Pregão Presencial Nº. 005/2021, no dia 26/01/2021, às 09H00, no DCCL –Departamento de Compras,
Contratos e licitações, no Prédio da Prefeitura Municipal de Iguaí, sito à Praça Manoel Novaes, 08, Centro, cujo objeto
é a para contratação de Empresa para fornecimento de peças e acessórios para veículos leves e pesados do Muni-
cípio, assim como de prestação de serviços mecânicos e mão de obra, serviços de alinhamento, balanceamento e
cambagem de rodas e pneus de veículos leves e utilitários, durante o ano de 2021 (dois mil e vinte e um), conforme
especificado no Edital de Licitação e mediante condições estabelecidas na Lei Federal nº. 10.520/02 e Lei Federal
nº. 8.666/93. O Edital completo estará disponível no DCCL – Departamento de Compras, Contratos e licitações, no
Prédio da Prefeitura Municipal de Iguaí, sito à Praça Manoel Novaes, 08, Centro, das 08h00 às 12h00. Iguaí/BA, em
06 de janeiro de 2021. Edineide Lousado de Almeida de Oliveira – Pregoeira.

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 001/2021 PROC. ADM.: 005/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IGUAÍ
CNPJ N: 13.858.303/0001-91

A Prefeita do Município de Lauro de Freitas/ Bahia, torna público a ADJUDICAÇÃO e HOMOLOGAÇÃO do PREGÃO
PRESENCIAL Nº 012/2020. Tipo: Menor Preço Global. Objeto: Contratação de Empresa Especializada na Prestação
de Serviços de Locação de Veículos (Caminhões Guincho Tipo Reboque Prancha), para Atender Demandas da SE-
TTOP, Conforme Planilha Discriminativa e Termo de Referência no Edital. À empresa: Montes Claros Transp. e Serv.
Ltda. –ME. Valor Global: R$ 228.000,00. Período Contratual de 12 (doze)meses. Data da Adjudicação: 05/01/2021 e
Data da Homologação: 07/01/2021. Moema Isabel Passos Gramacho - Prefeita. Lauro de Freitas, 07 de janeiro 2021

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 001/2021
A COPEL, torna público a licitação na Modalidade PE SRP Nº 001/2021. Tipo: Menor Preço Global. Objeto: Contrata-
ção de empresa para a impressão de cadernos de atividades e impressão de avaliação diagnóstica das aprendizagens
para os/as estudantes da rede Municipal de ensino de Lauro de Freitas no âmbito da Coordenação da Educação
Básica. Conforme Edital. Período de Vigência: 12 meses. Sessão Dia: 22/01/2021 às 08h30min. O Edital estará
disponível nos endereços eletrônicos: www.licitacoes-e.com.br e www.transparencia.laurodefreitas.ba.gov.br. Infor-
mações: (71) 3288-8790. Manoela Cristina Vieira do Nascimento - Pregoeira. 08 de janeiro de 2021

AVISO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 012/2020

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAURO DE FREITAS
CNPJ N: 13.927.819/0001-40

SAEB

GOVERNO DO ESTADO DA BAHIA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO DO ESTADO DA BAHIA – SAEB
COORDENAÇÃO CENTRAL DE LICITAÇÃO – CCL

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 128/2020 - SECRETARIA DA
ADMINISTRACAO / COORDENACAO CENTRAL DE LICITACAO.
Abertura: 26/01/2021 às 13:30h (horário de Brasília) – Objeto: Registro de Preços de Material de Equipamentos
de Refrigeração para Salvador e Região Metropolitana - BB: 852273 – Família: 41.20 Site: www.licitacoes-e.
com.br. O edital e seus anexos poderão ser obtidos através dos sites www.comprasnet.ba.gov.br e/ou www.
licitacoes-e.com.br. Os interessados poderão entrar em contato através do e-mail: ccl.saeb@saeb.ba.gov.br,
telefone: (71) 3115-3130 Fax: (71) 3115-3128 ou presencialmente, de segunda a sexta-feira das 08h30 às
12h00 – 13h30 às 18h00 no endereço: 2ª Avenida, nº 200, Secretaria da Administração/SAEB, Coordenação
Central de Licitação, Sala 101. Centro Administrativo da Bahia – Salvador/Bahia - 07/01/2021. Rosilene Brito
dos Anjos – Pregoeiro(a) Oficial.

SAEB

GOVERNO DO ESTADO DA BAHIA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO DO ESTADO DA BAHIA – SAEB
COORDENAÇÃO CENTRAL DE LICITAÇÃO – CCL

COMUNICADO DE SUSPENSÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 016/2020 - BB nº 849392
- SAEB/CCL
A Pregoeira Oficial da SAEB comunica aos interessados em participar da licitação acima referenciada, cujo
objeto é o Registro de Preços de Acondicionamento e Embalagem para Salvador e Região Metropolitana,
BB nº 849392, com abertura prevista para o dia 07/01/2021 às 14:00h(horário de Brasília) que, a sessão
de abertura fica suspensa, até ulterior deliberação, em razão da necessidade de ajustes nas especificações
técnicas. Salvador-BA, 07/01/2021. Rosilene Brito dos Anjos - Pregoeira Oficial

A Pregoeira realizará licitação na modalidade PP n° 001/2021 PA nº 002/2021, Tipo: MENOR PREÇO
POR ITEM. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE BOTIJÃO DE
GÁS E CARGA DE GÁS - (GLP), PARA ATENDER ÀS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS E PREFEITURA
MUNICIPAL DE CASTRO ALVES – BA. Abertura: às 10h dia 20/01/2021 na sala da COPEL, Praça da
Liberdade, 376, Centro. Edital em: http://sai.io.org.br/ba/castroalves/site/licitacoes. Castro Alves – BA,
07/ 01/ 2021. Naiane Souza Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO PP Nº 01/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CASTRO ALVES
CNPJ N: 13.693.122/0001-52

SAEB

GOVERNO DO ESTADO DA BAHIA
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO DO ESTADO DA BAHIA – SAEB
COORDENAÇÃO CENTRAL DE LICITAÇÃO – CCL

COMUNICADO DE SUSPENSÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 131/2020 - BB nº 851118
- SAEB/CCL
O Pregoeiro Oficial da SAEB comunica aos interessados em participar da licitação acima referenciada,
cujo objeto é o Registro de Preços de Equipamentos, veículos e implementos agrícolas, BB nº 851118,
com abertura prevista para o dia 08/01/2021 às 14:00h(horário de Brasília) que, a sessão de abertura fica
suspensa, até ulterior deliberação, em razão da necessidade de ajustes no Edital. Salvador-BA, 07/01/2021.
Adriano Oliveira Menezes - Pregoeiro Oficial.

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Dom Macedo Costa realizará licitação em 20/01/2021 às
08h30min, de Brasília Local Sítio: //www.gov.br/compras/pt-br/ N° da Licitação: 001-2021. Objeto:
Seleção de propostas para aquisição de material penso e outros insumos médico-hospitalares para
servir a Secretaria de Saúde do Município de Dom Macedo Costa, mediante Sistema de Registro de
Preços, Informações: copel.dommacedocosta@gmail.com ou pelo tel. (75) 3648-2169. Divulgação
dos outros atos -Diário Oficial - site: www.dommacedocosta.ba.io.org.br. Leonardo de Jesus Santos
- 08/01/2021 - Pregoeiro.

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2021
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOMMACEDO COSTA

PREGÃO PRESENCIAL 01/2021. Menor preço por lote. Objeto: Aquisição de combustíveis. Dia 21/01/2021
às 9h. Informações: na CPL, tel. 7436491201, e-mail: licitacao@uibai.ba.gov.br. Uibaí/Ba, 08 de janeiro de
2021. Jarbas da Silva Soares. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE UIBAÍ

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2020. A Secretaria Municipal de Educação do Municipal de Capim Grosso homologa
o resultado do Pregão Eletrônico nº 014/2020, cujo objeto é a Aquisição de material de informática para estruturação
do laboratório de informática nas escolas da rede municipal de ensino do município de Capim Grosso – Bahia.
Empresas Vencedora: Lote 01: VLADIMIR OLIVEIRA FIGUEIREDO BASTOS –ME, CNPJ sob nº 08.267.948/0001-10,
R$ 117.400,00. Capim Grosso - BA, 30/12/2020, Ed Carlos Neto de Oliveira Secretário Municipal de Educação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAPIM GROSSO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 001/2021 - OMunicípio de Coribe - Estado da Bahia, torna público que nos termos da Lei
n.º 10.520/02 e Lei n.º 8.666/93, fará realizar pregão para Contratação de empresa especializada para o fornecimento
de combustíveis (gasolina comum, etanol, diesel comum e diesel S10) destinados ao Município de Coribe, abertura
no dia 20/01/2021 às 08hs00min. O edital completo encontra-se na sede desta Prefeitura, sito à Rua Bandeirantes,
285, Centro. Informações: (77) 3480.2130, demais atos www.coribe.ba.gov.br. Coribe - Bahia, 07 de janeiro de
2021. Gesandro Soares de Carvalho. Pregoeiro.
PREGÃO PRESENCIAL N.º 002/2021 - OMunicípio de Coribe - Estado da Bahia, torna público que nos termos da Lei
n.º 10.520/02 e a Lei n.º 8.666/93, fará realizar pregão para a contratação de empresa de engenharia para consultoria
e assessoramento em especificações, estudos de viabilidade técnica, análises, fiscalização, laudos, levantamentos,
projetos de incêndio, pareceres e vistorias em obras e serviços demandados pelo Município de Coribe, abertura
no dia 20/01/2021 às 14hs00min. O edital completo encontra-se no sítio oficial e na sede desta Prefeitura, na Rua
Bandeirantes, 285, Centro. Informações: (77) 3480.2120/2130, demais atos, demais atos www.coribe.ba.gov.br.
Coribe - Bahia, 07 de janeiro de 2021. Gesandro Soares de Carvalho. Pregoeiro.
PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇO N.º 003/2021- O Município de Coribe - Estado da Bahia, torna
público que nos termos da Lei n.º 10.520/02 e a Lei n.º 8.666/93, fará realizar pregão para registro de preço para
futura e eventual contratação de empresa para prestação de serviços de lavagem, lubrificação e borracharia destina-
dos aoMunicípio de Coribe, abertura no dia 21/01/2021 às 08hs00min. O edital completo encontra-se na sede desta
Prefeitura, na Rua Bandeirantes, 285, Centro. Informações: (77) 3480.2120/2130, demais atos www.coribe.ba.gov.
br. Coribe - Bahia, 07 de janeiro de 2021. Gesandro Soares de Carvalho. Pregoeiro.
PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇO N.º 004/2021 - O Município de Coribe - Estado da Bahia, torna
público que nos termos da Lei n.º 10.520/02 e Lei n.º 8.666/93, fará realizar pregão para registro de preço para
futuras e eventuais contratação de empresa para o fornecimento de gás - glp e botijão vazio destinados as Secretarias
Municipais de Coribe - Bahia, abertura no dia 21/01/2021 às 14hs00min. O edital completo encontra-se na sede
desta Prefeitura, sito à Rua Bandeirantes, 285, Centro. Informações: (77) 3480.2130, demais atos www.coribe.
ba.gov.br. Coribe - Bahia, 07 de janeiro de 2021. Gesandro Soares de Carvalho. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CORIBE
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PERDA   DE   ARRECADAÇÃO   PARA   2021   É   DE   
R$   457   BILHÕES   

  
   admin     7   Janeiro,   2021     

Está   prevista   a   concessão,   a   ser   realizada   pelo   governo   federal,   de   R$   456,6   bilhões   em   
benefícios   tributários   em   2021.   É   o   que   mostra   estudo   da   Unafisco   Nacional   (Associação   
Nacional   dos   Auditores   Fiscais   da   Receita   Federal   do   Brasil),   obtido   pelo   site   Poder360.   O   valor   
representa   cerca   de   5,9%   do   Produto   Interno   Bruto   brasileiro   (PIB).   Supera   em   48%   a   
expectativa   do   governo.   Inclui   isenção   de   lucros   (R$   58,9   bilhões),   não   implantação   do   imposto   
sobre   as   grandes   fortunas   (R$   58   bilhões)   e   Refis   (R$   22   bilhões).   

Do   total   previsto,   R$   315,4   bilhões   são   considerados   como   um   privilégio   pela   Unafisco.   A   cifra   é   
1,5%   menor   do   que   em   2020,   impulsionado   pela   retração   econômica   provocada   pela   pandemia   
do   novo   coronavírus.   A   associação   considera   54   itens   como   privilégios.   Os   10   representam   78%   
do   valor   total   previsto   para   2021.   O   presidente   da   Unafisco,   Mauro   Silva,   ouvido   pelo   Poder   360,   
avalia   que   as   propostas   de   reforma   tributária   debatidas   no   Congresso   (a   criação   da   CBS,   a   PEC   
110   e   a   PEC   45),   se   aprovadas,   dificilmente   mudarão   as   isenções   que   segundo   ele   não   são   
justificadas.   

“Um   problema   que   causa   esse   tipo   de   situação   é   a   moral   tributária.   O   contribuinte   paga,   olha   
para   todos   esses   benefícios   e   fala:   ‘Eu   tô   pagando   de   otário’.   A   própria   arrecadação   espontânea   
cai   por   causa   disso”,   lamentou   Mauro.   

  

Veículo:   Bahia   Econômica     

Data:   07/01/21     

https://bahiaeconomica.com.br/wp/author/admin/


Após pressão do agronegócio, Doria desiste de cortar benefícios fiscais do

ICMS
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Clique aqui para abrir a imagem

Autor: Estadão Conteúdo

Após pressão do agronegócio, o governador de São

Paulo, João Doria (PSDB), recuou e suspendeu na noite

da quarta-feira, 6, o corte de benefícios fiscais do

Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços

(ICMS) para alimentos e medicamentos genéricos. A

medida é uma demanda de produtores rurais, que

tinham marcado protestos em 200 cidades contra o

aumento da cobrança.

Em nota, o governo de São Paulo justificou o recuo

afirmando que a mudança nas alíquotas do imposto em

2021 e 2022 foi proposta em agosto do ano passado,

quando as internações e mortes por causa da Covid-19

estavam em queda, em comparação ao período de pico.

'Contudo, atualmente os indicadores apontam para novo

aumento e uma segunda onda da doença', diz o texto.

'A redução de benefícios do ICMS poderia causar

aumento no preço de diversos alimentos e

medicamentos genéricos, principalmente para a

população de baixa renda', afirmou Doria.

Os produtores pressionaram o governo pela isenção na

cobrança do imposto sobre combustíveis e insumos,

como adubo e sementes. Eles dizem que o aumento do

ICMS sobre esses produtos deve causar alta no preço

dos alimentos, mesmo após a promessa de barrar a

cobrança nas cestas básicas de alimentos e de

remédios.

A intenção dos protestos marcados para esta quinta-

feira, segundo organizadores, era tentar convencer o

governador a reverter parte das cobranças. As

entidades não se manifestaram sobre a manutenção ou

não do protesto marcado para esta quinta. Além disso,

os organizadores querem sensibilizar a população sobre

o motivo de um eventual aumento de preços.

Representantes do setor dizem que os produtores

'sentem-se traídos' pelo governo e por deputados

estaduais alinhados ao agronegócio que autorizaram o

ajuste no imposto. A permissão para o corte de

benefícios ocorreu com a aprovação do pacote de

ajuste fiscal na Assembleia Legislativa, em outubro.

Para ter efeito, no entanto, o governador deve editar

decretos que cortam os benefícios fiscais para cada

setor.

'É catastrófico que o governador tenha, exatamente

nesse momento de dificuldade que o setor agropecuário

passa, permitido essa alteração no ICMS', disse o

conselheiro da Sociedade Rural Brasileira (SRB)
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Francisco Godoy, antes do anúncio do recuo de Doria.

'Os deputados alinhados com o governo federal acabam

se apropriando um pouco disso, dessa oposição entre o

governo estadual e federal.'

A Federação da Agricultura e Pecuária do Estado

(Faesp) afirmou que realizou na terça as últimas

tratativas com o governo do Estado para reverter o fim

do benefício fiscal de insumos e produtos agrícolas,

mas não teve sucesso. 'Apesar das inúmeras tentativas

de reverter o ajuste fiscal, o governo não se sensibilizou

e manteve o aumento do ICMS', disse a Faesp, em

nota. A entidade então declarou apoio às carreatas e

desfiles de tratores que estão marcadas para hoje, em

protesto contra a medida.

'Esperamos que o governador tenha a sensibilidade que

a equipe econômica não tem', disse Edivaldo Del

Grande, coordenador do Fórum Paulista do

Agronegócio, que reúne 45 entidades. 'Estamos fazendo

todo esse movimento para alertar o governo. Eu acho

impossível que o governador Doria tenha feito esse

pacote de maldades sabendo o impacto que isso ia ter

em plena pandemia.'

Debate

Deputados da base governista têm intermediado

conversas entre o governo e representantes de

diferentes setores da economia nos últimos dias, mas

sem conseguir emplacar novas isenções. 'Está havendo

um excesso de acirramento de ânimos', opinou o

deputado estadual Barros Munhoz (PSB), que tem

dialogado com produtores rurais e com o governo.

Munhoz defende a manutenção de alguns cortes de

benefícios, mas tenta negociar um alívio na cobrança de

insumos agrícolas e sobre a energia elétrica em áreas

rurais que hoje têm isenção.

'Robin Hood'

Horas antes de o governador João Doria cancelar o

corte em benefícios fiscais ao agronegócio, o secretário

estadual de Projetos, Orçamento e Gestão, Mauro

Ricardo, minimizou a impopularidade da medida e

eventual prejuízo para a imagem do governo. 'O ajuste

fiscal sempre causa desgaste político', disse Ricardo,

em entrevista ao Estadão, durante a tarde. Para ele, a

intenção era garantir o orçamento de áreas que prestam

serviços à população pobre do Estado. 'Estamos

fazendo o ajuste fiscal pensando no futuro e não no

presente.'

Segundo o secretário, o governo esperava arrecadar

cerca de R$ 7 bilhões com o corte nas isenções de

imposto. Desse total, ele disse que seriam repassados

R$ 2 bilhões à pasta da Saúde, R$ 2 bilhões para a

Educação, e que o restante deve ser repartido entre

Assistência Social e Segurança Pública. 'Aqui é um

'Robbin Hood', temos de tirar um pouco do setor que

ganhou bastante para retornar à população mais

carente', disse.

Mauro Ricardo também defendeu que os produtores

reduzam sua margem de lucro para absorver o valor do

imposto que teriam que pagar. Ele citou os preços de

alimentos que aumentaram acima da inflação. Os

agricultores dizem que foram prejudicados pela alta do

dólar na compra de insumos e equipamentos. 'É um

setor extremamente incentivado, com alta renúncia

fiscal'.
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Impacto

- Arrecadação: a estimativa de arrecadação total por

meio do ICMS em 2021 é de R$ 149,1 bilhões. A

alíquota do ICMS em São Paulo é de 18%.

- Tributação: o ajuste aumenta a tributação de três

formas. Uma delas previa que produtos/operações

antes isentos passam a ser tributados.

- Recomposição: a outra forma é por meio da

recomposição da base de cálculo. Se, hoje, o tributo

incide sobre 60% do preço do produto, passa a incidir

sobre 80%.

- Crédito tributário: a proposta também reduzia esse

crédito. Se hoje, é concedido crédito de ICMS

equivalente a 12% do preço bruto do produto, o crédito

passa a equivaler a 7%.

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação
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Governo de SP vai manter isenção de
ICMS para alimentos, diz secretário de
Agricultura
Decretos que eliminariam benefício serão revogados; setor produtivo
temia que medidas fossem apenas suspensas

7.jan.2021 às 17h49

Atualizado: 7.jan.2021 às 22h07

 EDIÇÃO IMPRESSA (https://www1.folha.uol.com.br/fsp/fac-simile/2021/01/08/)

SÃO PAULO

Fernanda Brigatti (https://www1.folha.uol.com.br/autores/fernanda-brigatti.shtml)

O secretário de Agricultura de São Paulo, Gustavo Junqueira,
disse nesta quinta-feira (7) que os decretos que mudaram a tributação
de alimentos serão revogados (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/12/corte-de-

incentivos-fiscais-faz-2021-comecar-com-alta-de-icms-em-sp.shtml), mantendo isenção fiscal
ou alíquota reduzida concedida aos produtos.

Na noite de quarta-feira (6), o governo de João Doria (PSDB) anunciou
que não faria mais alterações (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/01/sob-pressao-

doria-cancela-corte-de-beneficio-para-insumo-agricola-de-alimentos-e-genericos.shtml) no imposto
cobrado sobre medicamentos genéricos e de insumos agrícolas
utilizados para a produção de alimentos.

Havia dúvidas, no entanto, quanto à extensão do cancelamento das
mudanças (https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/01/produtores-fazem-tratoracos-mesmo-

apos-governo-doria-manter-algumas-isencoes-para-icms.shtml)e se os decretos seriam

(https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/01/governo-de-sp-vai-manter-isencao-de-icms-para-

alimentos-diz-secretario-de-agricultura.shtml#)

https://www1.folha.uol.com.br/fsp/fac-simile/2021/01/08/
https://www1.folha.uol.com.br/autores/fernanda-brigatti.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2020/12/corte-de-incentivos-fiscais-faz-2021-comecar-com-alta-de-icms-em-sp.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/01/sob-pressao-doria-cancela-corte-de-beneficio-para-insumo-agricola-de-alimentos-e-genericos.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2021/01/produtores-fazem-tratoracos-mesmo-apos-governo-doria-manter-algumas-isencoes-para-icms.shtml
https://www.uol.com.br/


revogados ou apenas suspensos, ou seja, com possibilidade de que as
mudanças nas alíquotas fossem retomadas posteriormente.

sua assinatura pode valer ainda mais
Você já conhece as vantagens de ser assinante da Folha? Além de
ter acesso a reportagens e colunas, você conta com newsletters
exclusivas (conheça aqui (https://login.folha.com.br/newsletter)). Também pode
baixar nosso aplicativo gratuito na Apple Store
(https://apps.apple.com/br/app/folha-de-s-paulo/id943058711?

utm_source=materia&utm_medium=textofinal&utm_campaign=appletextocurto) ou na
Google Play (https://play.google.com/store/apps/details?

id=br.com.folha.app&hl=pt_BR&utm_source=materia&utm_medium=textofinal&utm_campaign=and

roidtextocurto) para receber alertas das principais notícias do dia. A
sua assinatura nos ajuda a fazer um jornalismo independente e de
qualidade. Obrigado!
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RIO - A Petrobras vendeu para a

gestora Vinci Partners sua

PUBLICIDADE

Petrobras
vende
usinas
eólicas no
Nordeste
para a Vinci
Partners
Parque está localizado no Rio
Grande do Norte, onde estatal
quer vender até campos de
petróleo no mar 

Bruno Rosa
07/01/2021 - 19:50 / Atualizado em
07/01/2021 - 21:32

Rio Grande do Norte abriga um dos principais parques eólicos do Brasill Foto: Divulga
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participação em três parques

eólicos no Rio Grande do Norte

por R$ 132,4 milhões.

A venda dos ativos ocorrem em

um momento em que outras

petroleiras estão justamente

ampliando suas apostas em

projetos de energia renovável.

Elon Musk no topo:Dono da Tesla passa Bezos e se torna o homem

mais rico do mundo

Segundo a Petrobras, o pagamento será feito em duas parcelas. A

Petrobras tinha 49% de participação em dois projetos vendidos
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(Mangue Seco 3 e Mangue Seco 4) em conjunto com a Wobben

Windpower, que também se desfez do ativo.

"O fechamento da transação está sujeito ao cumprimento de

condições precedentes, tais como a aprovação pelo Banco do

Nordeste do Brasil, financiador do desenvolvimento do parque

eólico, e do Conselho Administrativo de Defesa Econômica", disse a

estatal em nota.

Petrobras:  Estatal vende áreas de produção e permite a empresas

menores investirem R$ 10,6 bi

Em outro comunicado na noite desta quinta-feira, a estatal

informou que também assinou contrato para a venda de sua fatia de

49% na usina Mangue Seco 1 para a V2I Transmissão de Energia

Elétrica S.A., gerida pela Vinci Infraestrutura, responsável pela

gestão de fundos de infraestrutura do Grupo Vinci Partners.

A Petrobras ainda está em processo para vender sua participação

em Mangue Seco 2. Os ativos foram postos à venda no início do ano

passado. 

Além disso, também está vendendo todas as suas participações de

concessões de campos terrestres e  águas rasas, localizadas na Bacia

Potiguar, no Rio Grande do Norte.
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Em julho do ano passado, a Petrobras  vendeu dois campos 

terrestres (Ponta do Mel e Redonda)  para a Central Resources do

Brasil por US$ 7,2 milhões.

Urucu:Petrobras entra na fase final para vender suas operações na

Amazônia

Petrobras bate recorde de produção em 2020

A venda dos parques eólicos é parte do plano de desinvestimentos

da Petrobras, que tem como objetivo levantar recursos para reduzir

o endividamento e se concentrar em ativos do pré-sal. A estatal

negocia a venda de outros ativos na área de energia, refino e gás.

Na noite desta quinta-feira, a Petrobras informou ainda que bateu

recorde de produção diária na média do ano de 2020: foram 2,28

milhões de barris por dia (bpd) de óleo, maior que os 2,17 milhões

de 2019. O recorde anterior foi em 2015, com 2,23 milhões de bpd de

óleo.

Mesmo com pandemia:Start-ups batem recorde em 2020 com US$

3,1 bi em aportes e seguem na mira dos investidores

O GLOBO RECOMENDA

ECONOMIA

Aéreas ampliam voos
no verão, retomam
rotas canceladas e
apostam em destinos
regionais para sair da
crise

ECONOMIA

Aeroportos
privatizados devem
deixar de pagar R$ 15
bi à União por causa da
crise

ECONOMIA

Saída de dólares do
país chegou a US$ 28
bilhões em 2020,
segundo maior registro
da história

ECONOMIA

Belo Monte enfrenta
nova polêmica, agora
em torno do pacu
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Inflação da baixa renda sobe 6,3% em 2020, a
maior desde 2012
Indicador superou em mais de um ponto percentual o custo de vida das famílias
mais ricas no ano

Por Alessandra Saraiva — Do Rio

08/01/2021 05h01 · Atualizado 

A inflação percebida pela baixa renda em 2020 foi a mais alta em oito anos,

impulsionada por alimentos mais caros, informou ontem a Fundação Getulio Vargas

(FGV). O Índice de Preços ao Consumidor - Classe 1 (IPC-C1), que apura percepção de

preços em famílias com ganhos mensais de até 2,5 salários mínimos, subiu de 0,95%

para 1,39% entre novembro e dezembro e fechou 2020 com alta de 6,30%, o maior

resultado desde 2012 (quando o indicador encerrou o ano com 6,9%). Em 2019, o

IPC-C1 havia subido 4,6%.

O indicador também ficou acima do Índice de Preços ao Consumidor - Brasil (IPC),

que abrange famílias mais ricas, com até 33 salários mínimos e subiu 5,17% em

2020. Para André Braz, economista da fundação e responsável pelo indicador, a

perspectiva é de continuidade de alta de alimentos em 2021, mas menos intensa.

“O que aconteceu [em alimentação] no ano passado foi muito anormal”, afirmou.

“Além da pandemia, praticamente tudo que poderia acontecer de ruim para elevar

preços [dos alimentos] aconteceu”, resumiu.

Na análise do técnico, ocorreu uma “tempestade perfeita” nos preços dos alimentos

da cesta básica, no ano passado. Ele lembrou que cresceu demanda por comida nos

supermercados, após início da pandemia, com aumento das refeições em casa.

Além disso, houve quebra de safra de feijão, que ficou mais caro.

há 5 horas

Brasil
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“O feijão carioca encerrou o ano passado com alta anual de 20,21%; feijão preto, alta

de 56,58%”, afirmou. Problemas de oferta devido às oscilações climáticas também

levaram a aumentos em batata inglesa (65,31%) e em tomate (41,66%) em 2020,

disse Braz.

O economista citou, ainda, redução de área plantada do arroz, que diminuiu oferta e

deixou produto 72,96% mais caro, no ano passado. “E tivemos a alta do dólar, que

estimulou exportações, como das carnes, diminuindo oferta aqui no mercado

doméstico”, acrescentou Braz. A carne bovina ficou 21,76% mais cara em 2020.

Todos esses itens, muito consumidos na cesta básica do brasileiro, levaram a

inflação dos alimentos no IPC-C1 a subir 15,37% no ano passado. Além de superior à

alta de 6% de 2019, a taxa foi recorde no âmbito do indicador, iniciado em 2004.

O grande peso que Alimentação tem, dentro do IPC-1, contribuiu ainda mais para

pressionar a taxa do indicador, acrescentou ele. Enquanto no IPC-BR essa classe de

despesa representa 19,82% do total do índice, essa fatia é de 24,31% no indicador de

inflação entre os mais pobres, comentou o economista da FGV.

Porém, como o que houve em 2020 nos preços de alimentos foi “um ponto fora da

curva”, nas palavras do técnico, os mesmos fatores não devem ocorrer na mesma

intensidade em 2021. Para esse ano, são esperados aumentos em tarifas públicas e

em preços administrados, como tarifa de ônibus - que não foram reajustados no

ano passado, devido à crise e ao ano de eleições. “Tem muita coisa, sim, que vai

comprometer inflação de famílias mais pobres”, admitiu ele. “Mas não devemos ter

inflação de alimentos tão intensa quanto ano passado”, afirmou, completando que

isso deve conferir alívio ao IPC-C1, ante resultados de 2020.
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